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ONTEM
Durante a apresentação do projeto para 
convidados e representantes do trade 
turístico, no Palácio da Redenção, o 
governador Cássio Cunha Lima mostrou 
detalhes do projeto e ressaltou os 
investimentos feitos para impulsionar o 
turismo na Paraíba

PARA OBRA DO CENTRO DE CONVENÇÕES
GOVERNG VAI INVESTIR MAIS DE R$ 70 MILHÕES NO COMPLEXO A SER CONSTRUÍDO EM JOÃO PESSOA E A 

PARAÍBA ENTRARÁ,EM DEFINITIVO,NO ROTEIRO DOSGRANDES EVENTOS DE PADRÃO INTERNACIONAL
p 4 e  p5

Tininha inicia hoje, no Paraná, busca por vaga em mundial nos Estados Unidos pi2
[ redacaoauniao@auniao.pb.gov.br redação S  3218.6511/6512

JL
assinatura/circulação S  3218.6518 ]

mailto:redacaoauniao@auniao.pb.gov.br


( p o s r m ^ )
AUNIÃO

^^Paralba, terra amada'''

JOÃO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 1 DE SETEMBRO DE 2006

Identidade
expedida em apenas uma hora

Já é possível recebtr a carteira de identidade 
(o RG) em apenas uma hora na Casa da Cida
dania da cidade de Patos, de acordo com a 
Secretaria de Segurança e Defesa Social da 
Paraíba (SEDS). Até então quem solicitava este 
documento tinha que esperar no máximo 40 dias 
para receber.

A Seds instalou onte m o programa de confec
ção de carteiras de idertidade, possibilitando a 
rapidez no atendimento. O novo sistema foi 
concebido através de uma parceria entre a Seds e 
a empresa Codata, que desenvolveu o software. 
Para isso, o Governo dc Estado fez um alto 
investimento em equipamentos de informática, 
viabilizando a implantação do sistema, em funcio
namento na Casa da Cdadania.

Os técnicos do Instiluto de Polícia Científica 
(IPC), dedicaram vários meses ao planejamento

do novo sistema, analisanco dados que aprimo
rassem 0 processo de confecção dos RGs, garan
tindo a qualidade e confiaoilidade do serviço. 
Segundo o diretor do IPC, Antônio Toscano, a 
expectativa é a de que mais pessoas procurem o 
este sei^/iço a partir de agora diante da facilidade 
para adquirir o documento

Para o secretário da Segurança, Elarrison 
Targino, a oferta do novo sistema representa uma 
relevante prestação de seaiço do Governo para a 
comunidade, uma vez que tem um único objetivo 
de facilitar a vida das pessoas. Ele destacou 
ainda que esse seaiço é inovador na região do 
Nordeste, uma vez que a maioria dos Estados 
ainda trabalha no modo tradicional de sistemas 
não informatizado. Os moradores do Sertão 
paraibano costumavam esperar mais de um mês 
para receber o documento.

tf
fazendo a nossa parte. tf
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ADMIRADORES PRESTAM 

H O M EN A G EM  A PRINCESA 

D IA N A  C O M  FLORES

Admiradores da prir cesa Diana deixaram 
flores nos portões da ci sa onde ela morava, 
ontem, data do nono aniversário de sua 
morte em acidente de carro em Paris. "Eu 
amava a Diana e venho aqui todos os anos", 
disse Kathleen Edmonds, de 62 anos, uma 
das primeiras a chegar aos arredores do 
palácio de Kensington. Ela era uma pessoa 
muito boa e acho que foi uma conspiração, 
pois as pessoas a usavam. Acho que mais 
deve ser feito em sua memória. Uma estátua, 
alguma coisa deveria ser feita", afirmou 
Kathleen. Diana, 36 ancs, e seu namorado, 
Dodi Fayed, de 42, e Elenry Paul, de 41, 
morreram quando o cairo em que estavam 
bateu em alta velocidade em um túnel na 
capital francesa. A famí ia real, como de 
costume, não participou de eventos públicos 
em razão do aniversário da morte.

HOLLYW OOD PERDE O 

ROTEIRISTA DO FILME 

PSICOSE DE HITCHCOCK

Efollywood lamentou ontem a perda de um 
dos roteiristas que mais assustou o público: 
Joseph Stefano, o autor do roteiro de "Psicose" 
(1960) do cineasta Alfred Elitchcock. Stefano 
motreu em 25 de agosto na Califórnia, aos 84 
anos, segundo informou ontem à imprensa sua 
representante, Elaine Muhoz No cinema, o 
nome de Stefano ficou ligado para sempre è 
famosa cena do chuveiro, em que a persona
gem Marion Crane foi assassinada, num dos 
filmes de suspense mais conhecidos da história. 
No 'omance de Robert Bloch em que se baseou 
0 filme, a vítima é apunhalada logo no início da 
trama. Stefano, porém, decidiu contar ao público 
um pouco mais sobre a vida da jovem antes de 
mostrar a sua morte. "Achei que, se ninguém 
connecesse a personagem, ninguém ia se 
importar com a sua morte. Portanto, aumentei 
um pouco a sua história para que o momerto

do assassinato tivesse mais impacto", explicou 
certa vez ao jornal "Los Angeles Times". Stefano 
também criou um ambiente de incerteza e medo 
na televisão como um dos criadores da série de 
ficção científica "Quinta Dimensão", um clássico 
do gênero entre 1963 e 1965. Também escreveu 
0 roteiro de "Orquídea Negra", filme com Sophia 
Loren e Anthony Quinn.

R EP RO D U ÇÃ O
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MAIS OBRAS
PARA CIDADES DO CARIRI

PROJETOCOOPERAR LEVA ELETRIFICAÇÃO RURAL,CISTERNAS E ABASTECIMENTO D'ÁGUA  

PARA COMUNIDADES DOS MUNICÍPIOS DE CAM ALAÚ,CONGO ECOXIXOLA

SECOM

Mais uma série de obras 
foi entregue pelo Go
verno do Estado em 

municípios do Cariri paraibano 
na quarta-feira (30). São obras do 
Projeto Cooperar que estão pro
porcionando a melhoria da qua
lidade de vida dos moradores de 
Camalaú, Congo e Coxixola.

Algumas obras ainda estão 
em andamento. Os benefícios le
vados para as comunidades dos 
três municípios são obras de ele
trificação rural, cisternas, e abas
tecimento d’água. Em Camalaú, 
a solenidade aconteceu nò Sítio 
Nova e contou com a presença 
dos secretários estaduais João 
Fernandes, do Gabinete Civil; 
Carlos Lira, de Ação Governa
mental; do prefeito do municí
pio Aristeu Chaves, além de re
presentante do Cooperar, políti
cos e lideranças.

A agricultora Ana Maria de 
Oliveira Silva, mãe de quatro fi
lhos, disse que reside no Sítio 
Nova desde que nasceu, há mais 
de trinta anos, e sempre convi
veu com a “escuridão”. Em fe
vereiro desse ano, a comunidade 
pode comemorar uma mudança 
significativa na sua vida, com o 
advento da energia elétrica.

Desde a implantação da ele
trificação rural, ela e seu marido 
trataram de equipar a casa. Com
praram um televisor, com uma

parabólica; geladeira, rádio e ou
tros equipamentos elétricos. “Ho
je graças a Deus somos felizes”, 
disse alegre a agricultora.

A parceria firmada entre o 
Governo do Estado e a Prefeitu
ra Municipal de Camalaú foi um 
dos pontos citados pelo prefeito 
Aristeu Chaves. Ele disse que sem 
essa parceria seria praticamente 
impossível conseguir um grande 
número de obras realizadas no 
município.

Outro município a receber 
obras do Governo do Estado foi 
o Congo, onde a equipe gover-

CISTERNAS
A Comunidade Lagoa da 

Ilha, no Congo, foi 
beneficiada com 18 

equipamentos que vão levar 
água de beber para 

aproximadamente 170 
pessoas

namental foi recebida pelo pre
feito José Alves da Silva (Zequi- 
nha). A Comunidade Lagoa da 
Ilha, distante 14 quilômetros da 
sede do município, foi beneficia
da com 18 cisternas que vão le
var água de beber para aproxi
madamente 170 pessoas, que não 
precisarão mais percorrer longas

distâncias e carregar latas d’àgua 
na cabeça. As comunidades Mu
lungu, Ventura, Macambira, Ma
racajá, Riacho Verde e Salgadi
nho foram beneficiadíis com ele
trificação rural.

Ainda no município do Con
go o Governo do Estado, em 
parceria com a Prefeitura M u
nicipal está construindo vinte 
casas populares, dez barragens 
subterrâneas e ainda a reforma e 
ampliação da Escola Luiz Gon
zaga Burity. Várias ruas, atra
vés do Programa Boa Nova, es
tão sendo pavimentadas. A ú l
tima cidade visitada pela equi
pe do Governo do Estado foi 
Coxixola, onde também foram 
entregues obras do Projeto Co
operar.

No Assentamento Pinheiros, 
foi entregue abastecimento de 
água singelo, onde foram inves
tidos mais de R$ 20 mil. A equi
pe foi recebida pelo prefeito 
Nelson Honorato da Silva, que 
agradeceu mais este benefício 
para a comunidade.

Vários benefícios já foram le
vados para o município, entre eles 
cisternas, eletrificação rural e, na 
área da educação está em fase de 
conclusão o Colégio Estadual 
Manoel Honorato Sobrinho, que 
vai funcionar com três blocos 
com capacidade para abrigar 
mais de 400 alunos.

I MES DE AGOSTO

ESTADO PAGA 
SALÁRIOS A 
PARTIR DE HOJE

Começa hoje o pagamento 
dos salários dos servidores 
públicos estaduais referente ao 
mês de agosto. De acordo conri 
tabela divulgada pela Secretaria 
das Finanças, recebem neste

primeiro dia os funcionários cujos 
salários brutos não ultrapassem 
R$ 450,00.

0  pagamento será encerrado 
no dia I I ,  quando recebem os 
que ganham mais de R$
1.300,00.

Os servidores da Administra
ção Indireta seguem esta progra
mação e a Consignação Judicial 
será paga após a conclusão da 
tabela.

lABELA DE M6AMENT0
Data 11 Faixa Salarial

01.09 Salórío bruto até > RS 450,00

04.09 > R$ 600,00

05.09 > R$ 650,00

06.09 > R$ 800,00

08.09 > RS 1.300,00

11.09 Salório bruto acima de ► RS 1.300,00
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LANÇADO
EDITAL DO CENTRO DE CONVENÇÕES
EMPREENDIMENTO QUETERÁ INVESTIMENTO DA ORDEM DE R$ 71,2 MILHÕES SERÁ INICIADO  

AINDA ESTE ANO, EM JOÃO PESSOA,E A PREVISÃO É DE QUE DEVERÁ SER CONCLUÍDO EM DEZOITO MESES

FOT OS : SECOM

Fernando Patríota/Secom
R E P Ó R T E R

“E:
ste e um projeto para 
a Paraíba e para o Bra
sil.” Assim definiu o 

governador do Estado, Cássio 
Cunha Lima, ao lançar o edital 
de licitação da obra do Centro de 
Convenções, Feiras e Eventos de 
João Pessoa, que está publicado 
na edição de hoje no Diário Ofi
cial.

A obrt será iniciada ainda este 
ano e a previsão é que deve ser 
concluída no prazo de 18 meses. 
O empreendimento vai deman
dar investimento de R$ 71,2 
milhões. A solenidade de lança
mento do edital aconteceu no fi
nal da taide de ontem, no Palá
cio da Redenção, com a presença 
de várias lutoridades e empresá
rios do u  rismo.

Cássio Cunha Dma ainda re
velou out ro grande projeto de 
incentivo ao turismo no Estado.

Se trata da construção de uma 
ponte que vai interligar o muni
cípio de Cabedelo a Lucena. “Este 
estudo está na fase de elaboração, 
mas é essencial que seja posto em 
prática, pois vai ligar a Capital 
ao Litoral Norte paraibano.”

Os vultosos investimentos 
realizados no setor de turismo nos 
últimos três anos, colocaram 
João Pessoa como o 11° destino 
mais procurado no ranking das 
30 cidades do País. No Nordeste 
a Capital paraibana aparece em 
terceiro lugar. O projeto do com
plexo Centro de Convenções, 
Feiras e Eventos, que une leveza 
e forma arrojada, é de autoria da 
A&A Arte e Arquitetura Isabel 
Caminha Ltda, empresa tom sede 
em Belo Horizonte.

A obra será construída na 
área do Pólo Turístico Cabo 
Branco, situado no Litoral Sul, 
entre os rios Aratu e Jacarapé, 
é já conta com o devido ajusta
mento de conduta ambiental

determinado pelo Ibama.
“Certamente este é um dos 

dias mais felizes à frente do Go
verno da Paraíba. João Pessoa, e 
a Paraíba, precisavam de um Cen
tro de Ccnvenções dessa enver
gadura, com capacidade para re
ceber eventos nacionais e inter
nacionais”, comentou o governa
dor, para uma platéia que lotou 
o Salão Nobre do Palácio da Re
denção.

Em seu pronunciam ento, 
Cássio destacou que o desenvol
vimento do turismo no Estado 
envolve quatro eixos: promoção, 
infta-estrutura, atração de inves
timentos orivados e qualificação 
profissional. E citou algum as 
obras que vem realizando neste 
setor, a e>;emplo dos Programas 
Boa Nova e Novos Caminhos, 
dragagem do Porto de Cabedelo, 
expansão do gás natural, promo
ção em revista em rede nacional 
de televisão, através da novela 
Celebridades, além da divulgação

do Estado em eventos nacionais.
Conforme a Superintendência 

de Obras do Plano de Desenvol
vimento do Estado, o Centro de 
Convenções, Feiras e Eventos vai 
oferecer um mirante medindo 64 
metros de altura, um restauran
te com 840 m2, um espaço de 
16.016,00 m2 destinado a feiras 
e exposições, um centro para aco
lher congressos com 15.300 m2, 
um teatro com 6.250,00 m2 e, 
ainda, um heliporto com 900 
m2, guaritas de segurança, pas
sarelas cobertas. Praça do Reló
gio do Sol, estacionamento para 
1.900 carros e 25 ônibus, espe
lhos d’àgua com fontes e jardins 
e compartimento adetjuado para 
o lixo.

O complexo vai ocupar uma 
área total de 342 mil m2, sendo 
111.483 m2 de área verde, na qual 
estará situado um corredor eco
lógico, e os restantes 230.517 m2 
serão urbanizados com jardins, 
construções, passeios e ruas.
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Emprego e 
renda para os 

paraibanos

I

O secretário de Estado da In
dústria e do Comércio, Roberto 
Cabral, classificou o Centro de 
Convenções de João Pessoa como 
um marco divisor. “O turismo no 
Estado será um antes e outro de
pois do Centro de Convenções.

Já  o superintendente da Infrae- 
ro, Adilson Pereira, disse que o 
Centro, somado com as reformas 
do terminal, “vai permitir o de
sembarque de 850 mil passageiros 
por ano na Capital.”

Para a presidente da PBTur, Qéa 
Cordeiro o Centro de Convenções 
vai diminuir a sazonalidade do se
tor de turismo e conquistar outro 
público diferente daquele que já 
ffeqüenta a Capital durante a alta 
estação. Segundo ela, este público 
é muito disputado pelos grandes 
centros turísticos tendo em vista o 
seu poder aquisitivo.

O presidente da Associação 
Brasileira de Indústria Hoteleira — 
ABIH-PB, Tadeu Pinto, conside
ra uma obra de grande imfx)rtân- 
cia para João Pessoa e o Estado 
como um todo a constmção do 
Centro de Convenções. “Sem sua 
existência, já conseguimos incre
mentar o turismo, imagine depois 
desse centro”, declarou, mas res
salvou que isto deve vir somado a 
outras atividades como a duplica
ção da BR-101, ampliação do ae
roporto, aumento do número de 
vôos e divulgação. Conforme ele, 
“vai se fazer necessária uma divul
gação mais específica voltada ex
clusivamente para eventos”.

O presidente da Associação 
Brasileira das Agências de Viagens 
— ABAV-PB, Luiz Félix de Lucena 
disse que para um Estado que pre
tende desenvolver o turismo é pri
mordial dispor de três empreendi
mentos básicos: aeroporto, centro 
de convenções e hotelaria. Para ele, 
o Centro de Convenções de João 
Pessoa será de importância funda
mental, principalmente para a rede 
hoteleira.

O presidente do João Pessoa 
Convention & Visitors Bureau, 
Gustavo Garcia, também concor
da com os colegas do trade turísti
co e afirma que possuir um centro 
de convenções é condição primei
ra para uma cidade melhorar e de
senvolver o turismo, especialmente 
o de eventos.

Ele considera que João Pessoa 
hoje perde um grande espaço no 
cenário nordestino por não possuir 
esse tipo de equipamento. “A par
tir da construção do Centro de 
Convenções poderemos mudar a 
cara do turismo e atrair outros in
vestimentos de infra-estrutura tu
rística, como a instalação de gran
des redes de hotéis, e assim poder
mos evoluir mais”, observou.
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Números do Centro de Convenções

A  obra vai ocupar umo 
área de 6.250,00 m2 e 
terá capacidade paro 
obrigor até três mii 
pessoos

I

üíF

Àreo destinada para 
sediar as feiras e 
exposições vai medir mais 
de 16.016,00 metros 
quodrados

Espaço resenrado para o 
realizoçõo desse tipo de 
evento terá dimensão de 
15.300,00 metros 
quadrados
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Água: um problema mundial
o  relatório do Ins rituto Interna

cional de Gerenciamenro de Agua, ela
borado por 700  especialistas, com o 
apoio da Organização das Nações 
Unidas (ONU), e divulgado, anteon
tem, em Estocolmo, na Suécia, na 
abertura da Semana Mi indial da Agua, 
mostrando que um te 'ço da popula
ção mundial já está enfrentando, de 
alguma forma, proble "nas relaciona
dos à escassez de água, expõe um qua
dro merecedor de reflexão e projeta 
um desafio cuja amplitude é maior, já 
agora, do que a muitos é dado avaliar.

Há cinco anos, aliás, um documen
to desse gênero previa que a situação 
ora exposta, a continuarem as práti
cas então dominantes na utilização 
dos recursos hídricos, íó viria a ocor
rer em 2025, mas o uso é tão desme
dido que o cenário foi antecipado, com 
graves conseqüências para a humani
dade, até porque a falta de água afeta 
diretamente a produção agrícola e os 
níveis de nutrição, sobretudo em paí
ses pobres.

- O cenário de escassez é maior do 
que o estimado anteriormente - ad
vertem os técnicos, no relatório. Para 
lidar com a fome e com três bilhões 
de pessoas a mais no globo, no ano de 
2050  haverá um aumento de 80%  no

lUílIÜHHi
RONDA DA CARIDADE

Hoje, um dos mais antigos e bem sucedidos 
programas desenvolvidos ptda LBV, a Ronda 
da Caridade, completa 44 anos de trabalho 
em prol da cidadania e da solidariedade. Ele 
apóia, diretamente, comunidades em todo o 
Brasil, por meio de ações voltadas à 
educação com Espiritualidade Ecumênica.

EXAME DA OAB

A Ordem dos Advogados do B'asil divulgou 
terça-feira (29), o resultado da primeira etapa do 
Exame de Ordem 2006.2. De acordo com os 
dados divulgados pela comis&io, dos 494 
inscritos foram aprovados ape las 156. Com 338 
candidatos reprovados e 7 faltosos tivemos um 
índice de 67,97% de reprovação.

SEMANA DA PÁTRIA

A judoca Raíssa Kilsa, vice-campeã sul- 
americana, representará todcs os atletas 
paraibanos na solenidade de abertura da 
Semana da Pá(ria. Ela foi escolhida pelo 
Governo do Estado para acender a pira 
olímpica durante as atividades gue acontece
rão na Praça João Pessoa, nesta sexta-feira.

uso da água para agricultura em ter
ras irrigadas".

Ainda assim registra-se, nesse estu
do, que a água do mundo não está aca
bando, havendo, sim, terras, recursos 
hídricos e capacidade humana suficien
tes para resolver os problemas advin
dos da escassez. A principal recomen
dação, por sinal, é melhorar os siste
mas de irrigação a partir da chuva, na 
África Subsariana e no Sul da Ásia.

Verifica-se também que 1,5 bilhão 
dos 6 ,1 bilhões de pessoas no mundo 
vivem em áreas onde a água está es
cassa, como no Norte da África e da 
China e em partes do Sudeste dos Es
tados Unidos. Outro bilhão vive em 
regiões onde a água está disponível em 
rios e aqüíferos, formação geológica 
portadora e condutora de água sub
terrânea, mas as pessoas não têm in
fra-estrutura para explorá-la.

O problema é universal e sofrerá 
menos quem dispor de instrumentos 
para gerenciamento do sistema, em 
tarefa que é indispensável a participa
ção dos diversos segmentos da socie
dade, nela se projetando, em todas as 
suas dimensões, o interesse nacional, 
por se vincular ao presente e ao futu
ro do País e à qualidade de vida de sua 
população

CRESCIMENTO

A economia brasileira registrou uma 
expansão de 0,5% no segundo trimestre 
em relação aos três primeiros meses deste 
ano, segundo dados divulgados pelo IBGE 
{Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti
ca). Trata-se do pior desempenho desde o 
terceiro trimestre de 2005, guando houve 
recuo de 1,2%.

TÍTULO ELEITORAL

A Justiça Eleitoral está alertando os eleitores da 
77- zona de João Pessoa gue ainda não 
receberam o título eleitoral A chefe do cartório, 
Tânia Freitas, demonstrou preocupação com 
relação aos cerca de 15 mil títulos pendentes 
de recebimento. O eleitor pode receber seu 
ttulo de segunda à sexta-feira, das 8h às 18, 
na Central de Atendimento.

Galdino
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galdinojp@yahoo.com.bi

a r r o s o  Pontesredacaoauniao@auniao.pb.gov.br

M a jo r  M ig u e l
]V Iais essa vez, com imensa satisfação, o assunto é Patos, sede do Sertão 

das Espinharas, cidade quente de clima, tem um a gente de tamanha 
operosidade que, tornou o município o terceiro da Paraíba em desenvolvimen
to econômico.

Ainda hoje se relembra a sua antiga e popular denominação, Patos do 
Major M iguel, nome que deu base política e social por várias décadas no 
período áureo do coronelismo interiorano. Terra do discutido e polêmico 
homem de letras Alírio Wanderley, tem um a excelente posição geográfica. De 
um lado, abraça o Rio Grande do Norte e; de outro, o Estado de 
Pernambuco, ambos à relativa distância.

Dar-se ao luxo de ser berço de um homem de cultura e de conceito interna
cional como Paulo Benevides, há anos em Fortaleza ensinando ciência aos 
cearenses e com atividades intelectuais em países do nosso continente.

O saudoso Ernani Sátyro dispensa comentário. A história de sua vida púbf 
não é mais privilégio da Paraíba; tornou-se de âmbito nacional: o timbre da voz 
(cochichando ouvia-se na outra esquina) e o hábito, que virou um slogan, de 
tratai: a todos de “Amigo velho”. Interessante é que seus amigos e correligionári
os, os mais chegados à sua pessoa, usavam também esse tratamento até mesmo 
em correspondência oficial, embora o reconhecesse singular e curioso.

Além dessas três características ou singularidades, Ernani Sátyro sentia-se 
se revelava-se supremamente compensado e envaidecido quando era tratado 
como jornalista, dispensando aos homens de imprensa o tratamento de 
“confrades”.

Excluindo a cultura de que era possuidor, como poeta e escritor, vale 
lembrar, quando de sua posse no Governo da Paraíba, o seguinte episódio; 
Saudado pelo grande tribuno Alcides Carneiro, a balíssima oração, quase ao 
término, foi convertida em versos, e em versos também interrompida por 
Ernani Sátyro, registrando-se um verdadeiro duelo homérico, ambos incenti
vados e aplaudidíssimos pelo público, presente no Palácio da Redenção.

Ernani, até pelo biótipo, era o retrato autêntico do sertanejo do passado, 
não só pelo físico, mas muito especialmente pelas atitudes desbocadas e, por 
vezes, até irreverentes. Como político, definia-se como dos mais atuantes e de 
forte personalidade. Não imitando ninguém, expunha o que queria e o que 
sentia, de maneira sincera e sem rodeios. Explosivo muitas vezes, dono das 
suas palavras e das suas idéias, não tinha a preocupação de fazer média.

O Major M iguel foi político de maior influência, e era pai do ex-governa- 
dor Ernani Sátyro.

A i n m o
S U P E R IN T E N D E N C E , DE IM P R EN S A  E ED IT O R A

Fundado em 2 de fevere iro da 1893 no governo de Álvaro Machado

BR-101 -Km 3-CEP58.082-010-DistritoIndustrial-JoãoPessoa -Paraíba 
PABX; (0xx83) 3218-6500 - FAX: Í218-6510 - Redação: 3218-6511/3218-6512 

www.paraiba.pb.gov.br

Diretor Administrativo 
CARLOS ALBERTO GONDIM

Diretor Técnico 
GEOVALDO VIEIRA DE CARVALHO

Diretor de Operações 
FRED KENNEDY A. MENEZES

Superintendente 
JOSÉ ITAMAR DA ROCHA CÂNDIDO

Editor Gera! 
CARLOS CÉSAR

Secretário de Redação 
EMMANUEL NORONHA

Chefe de Reportagem 
JOSÉ NAPOLEÃO ÂNGELO

CONSELHO EDITORIAL

Editor de Artes 
F. SO JSA

Supervisor Gráfico 
PAULO SÉRGIO DE AZEVEDO

Njcleo de Cadernos Especiais 
JU C A  PONTES

Cícero Félix, Geovaldo Carvalho, Helena Raposo (AP), Itamar 
Cândido, João Pinto (API), José Octávio de Arruda Melo 
(IPHP), Joad l de Brito Pereira (APL), José Euflávio, Juca 
Pontes, Marcos Alfredo, Marcos Tavares, Marlene Alves 
(UEPB), M artinho Moreira Franco, M ilton  Nóbrega, 
Neroaldo Pontes (SEC), Rômulo Polari (UFPB), SoLon 
Benevides (Secom) e Tompson Mariz (UFCG).

mailto:galdinojp@yahoo.com.bi
mailto:redacaoauniao@auniao.pb.gov.br
http://www.paraiba.pb.gov.br


AUMAO
Paraíba, terra amada"

entrevista
JOÃO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 1 DE SETEMBRO DE 2006

Tadeu Sobreira Pinto

p a r a íb a
NA ROTA DOS CRUZEIROS MARÍTIMOS

ABIH-PB VÊ COM  BONS OLHOS O CENTRO DE CONVENÇÕES E A PRESENÇA DE NAVIOS TURÍSTICOS NA PARAÍBA

Quais os fatores que inseriram a Paraiba como 
parada para os navios que fazem cruzeiros 

irítimos em suas rotos pelo Nordeste?
Hoje nós temos na costa brasileira 

um desenvolvimento do turismo de na
vios. Isso faz parte de um plano geral para 
o Brasil e, a Paraíba, notadamente João 
Pt-ssoa, tem ĉ ssa estrutura para que o na
vio aqui aporte e permite oferecer condi
ções para c]ue ele chegue até nós. Isso é 
muito bom.

Os turistas dos cruzeiros marítimos não ocupam 
hotéis. Apesar disso, esse tipo de turistas 
consumem mais do que os que desembarcam 
nos aeroportos?

O problema do turismo de navio é 
do tipo, para nós hoteleiros, predatório 
tendo em vistas que eles chegam aqui, 
dão a cidade como vista efn um curto 
espaço de tempo. Isso, tanto para João 
Pessoa bem como para qualquer Capital 
do Brasil, merece que sejam conhecidas, 
em um simples relance, e sai satisfeito 
dizendo que já conheceu a cidade toda. 
Uma cidade, a exemplo de João Pessoa, 
merece uma permanência maior de no 
mínimo, três dias, tendo em vistas as suas 
belezas naturais, artesanal, enfim, um 
conjunto de coisas para que o turista te
nha condições de saber quem somos nós.

Como 0 senhor vê a construção do Centro de 
Convenções poro João Pessoa, anunciado pelo 
Governo do Estado, como um equipamento 
essencial ao setor turístico paraibono?

Sem nenhuma sombra de dúvidas. 
Um equipamento desse só vai trazer coi
sas positivas para a Paraíba, por conta de 
que está oferecendo uma infra-estmtura 
e condições de se praticar eventos, semi
nários e reuniões de grande porte em que, 
quem vem a essas reuniões, são pessoas 
de poder aqüisitivo alto. Isso nos traz 
condições de afirmar que além dele vir 
para participar das convenções, ele vem 
sempre acompanhado da esposa, filho ou 
filha, então, esse é o tipo do turismo que 
nos inreressa. Um turismo com poder 
aquisitivo, familiar, sendo este um turis
mo não predatório, porque esse tipo de

Teresa Duarte
R E P Ó R T E R

NII \  1 podemos afirmar que a nossa infra-estrutura é satisfatória para receber os 
navios que fazem a rota dos cruzeiros marítimos, mas temos que preparar a 
estrutura para que o turismo apareça mais ainda'. Essa é a opinião do presidente 

da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis -ABIEI-PB,Tadeu Pinto. Segundo ele, a constru
ção do Centro de Convenções, em João Pessoa, é um equipamento que vai trazer muitas coisas 
positivas para o Estado, por conta de que ele estará oferecendo uma infra-estrutura e dando 
condições para atrair granves eventos, como seminários, feiras, exposições e reuniões de grande 
porte Na entrevista a seguir, ele faz um balanço sobre a expansão do setor turístico paraibano nas 
últimas temporadas, destacando que durante a sua trajetória na atividade do turismo, no decorrer de 
diversos governos essa foi uma das primeiras vezes que a PBTur, órgão maior do nosso turismo teve 
uma técnica, ou seja, uma PHD em turismo, que é a presidente do órgão, Cléa Cordeiro.

turista sempre tem um gasto elevado e 
isso nos traz renda e emprego para popu
lação local.

Com relação à boa expansão do setor turístico 
registrado na Paraíba nas últimas temporadas. 
Como 0 senhor analisa esse fato?

Nós estamos no turismo, pelo pró
prio fator que eu chamo de fator do vá
cuo, onde todas as outras cidade do Nor
deste se desenvolveram, não seria dife
rente para João Pessoa. Porém, nós te
mos uma grande diferença. Por estarmos 
despontando um pouco mais tarde para 
o turismo, estamos também aprenden
do com .os, erros das outras capitais. Esses 
erros, que se verificam através de turis
mo predatório, que é o de massa, o sexu
al, o turismo do estrangeiro que aqui chega 
somente a nossa terra como um tipo de 
negócio. Então, para nós está ótimo o

Tadeu Sobreira Pinfd é natural de 
Pau dos Ferros - Rio Çírande do Norte.

: Ete é formado em Engenharia Çivtf.
' pela Universidade Federal da Paraíba r 
PB, incorporador e construtor da setor 
imobiliáno, Jã foi futrçtónario pútjfjço 
dó Estado no rarno.de ativirladevC 

: turística, já foi delegado da 
EMBRATUR-PB, proprietário de rlois j 
hotéis, em-João Pessoa e presidente 
(ia Assoctacão BrasBeJta da indtJsWa 
de Hotéis-ABIH-PR -U

turismo da maneira que vem crescendo. 
Nós estamos com condições de afirmar 
que estamos ganhando dia-a-dia, com a 
experiência dos outros, uma boa prática 
turística.

0  que a senhor acha necessário para se desenvolver 
na Paraíba os turismos rural, ecológico, religioso, 
entre outros?

O turismo não é uma atividade eco
nômica de um só segmento, ele tem vá
rias vertentes e, quanto mais se explora 
mais vertentes aparece. Logicamente nós 
estamos falando mais em João Pessoa, 
porque pcxJemos afirmar que é o portão 
de entrada do Estado. Mas, logicamente, 
isso vai irradiar, como já está iniciando 
com a grande orientação da presidente 
da Empresa Paraibana de Turismo - PB
Tur, a Cléa Cordeiro, que tem uma téc
nica de grande gabarito e isso está irradi
ando, ou seja, lançando para o interior do 
nosso Estado esse tipo de turismo. Po- 

. rém, isso não vai ser apenas o turismo 
rural, o turismo de aventura, o religioso 
e o de antigüidade do nosso povo e do 
nosso Estado. Você verifica que nós re
mos a Pedra do Ingá, a Festa do Bode 
Rei, o turismo religioso da Caminhada 
do Padre Ibiapina, as Pegadas dos Dinos
sauros, enfim, nós somos um Estado que 
oferece várias opções para outro tipio de 
turismo que não seja o da nossa Capital, 
que é o de lazer e de praia.

A Paraíba possui hoje uma boa infra-estrutura 
para acolher o crescente número de turistas?

Nós podemos afirmar que a nossa 
infra-estmtura é satisfatória, mas temos 
que preparar a nossa infra-estmtura para 
que o turismo apareça ainda mais. Te
mos que levar em conta de que somente 
a prática nos leva a desenvolver certas e 
determinadas aptidões, conceitos ou ti
pos de turismo. Vamos analisar da se
guinte maneira: o menino só aprende a 
andar quando , soltamos ele, então, é nos 
erros e acertos que ele consegue andar. E 
exatamente nesse feto em que eu me ba
seio de que o mrismo tem que ser prati
cado independente de um possível julga
mento da infia-estmmra.

As parcerias são alternativas importantes para 
desenvolver o crescente número de turistas?

Sem nenhuma sobra de dúvidas, o tu
rismo é uma atividade que congrega den
tro de uma estatística formal cinqüenta e 
quatro atividades. Ela vai desde a predi
al, passando pela eletrônica, artesanato, 
gastronomia, os costumes, folclore e até 
mesmo na maneira do povo ser. Isso tudo 
requer parceria, requer cumplicidade, e 
essa cumplicidade nós só teremos se co
locarmos na cabeça que temos de traba
lhar em conjunto. Jamais deveremos pen- ' 
sar na individualidade.

0  senhor acha que as oçães desenvolvidas pelo 
Governo do Estado para incrementar o turismo 
estão sendo positivas?

Eu posso dizer com toda riqueza da 
alma, pois eu estou no ramo do turismo 
dede o ano de 1984 formalmente, ativi
dade essa que acompanhei no decorrer de 
diversos governos e posso afirmar que essa 
foi uma das primeiras vezes que a PBTur, 
órgão maior do nosso turismo, teve uma 
técnica, ou seja, uma PHD em turismo, 
que é a Cléa Cordeiro. Isso muito me 
satisfaz porque ela é uma mulher dinâ
mica e tem formação para assumir tal 
setor. Isso só pode ser realizado por um 
governo que entendeu que a profissiona
lização da atividade turística só pode dar 
bons fmtos.
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PESQUISAS APONTAM PARA O USO EM LARGA ESCALA DA FIBRA 

NA CONSTRUÇÃO CIVIL, QUE PODERÁ AINDA SUBSTITUIR O AMIANTO
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Planta é 
originária 

do México

Perda de 700 
mil empregos 
no Nordeste

As fibras das folhas de sisal, 
ou agave, uma planta originária 
do México, que são transforma
das em cordas, cordéis, tapetes, 
enfim, peças de artesanatos, por 
milhares de produtores paraiba
nos, ao serem misturadas a uma 
argamassa de cimento, mostram 
um grande potencial para se 
transformar em telhas, caixa- 
d 'àgua  e tanques. E até mesmo 
substituir o amianto na indústria 
da construção civil, segundo com
prova resultado de pesquisa con
duzida pela Universidade Fede
ral de Campina Grande (UFCG). 
A Paraíba é o segundo produtor 
de sisal. Logo após vem a Bahia.

Com essa nova perspectiva 
sobre o uso da fibra, as popula
ções rurais que vivem em situa
ção de pobreza extrema nas regi
ões do Cariri, Curimataú e Seridó 
da Paraíba, que vendem o sisal 
desfibrado e seco pelo preço irri-

Atualmente, são as indústri
as Cosibra, Sisal e Fibrasa as prin
cipais empresas que adquirem o 
produto dos atravessadores. Nos 
dias 8 e 9 deste mês de setem
bro, ocorrerá um encontro no qual 
haverá a apresentação do projeto 
aos órgãos e às instituições en
volvidas com o ptogtama de re
vitalização do sisal, a exemplo do 
Fundo Comum de Commoditi- 
es (CFC), Sebrae, Governo do 
Estado, e o Sindicato das Indús
trias de Fibras Vegetais da Bahia 
(Sindfibras) e Embrapa.

Os especialistas estimam que 
o declínio do mercado para a fi
bra e a consequente redução da 
produção tenha provocado a per
da de 700 mil empregos na re
gião Nordeste, fato negativo que 
agtavou a situação das popula
ções carentes envolvidas com a 
atividade. O ânimo dos produ
tores nordestinos se justifica mais 
ainda porque a proibição do uso 
de amianto na indústria da cons
trução civil ocorrerá em defini
tivo até 2007.

O projeto, que é articulado 
pelo Sebrae na Paraíba e pelo Sin
dfibras, já obteve recursos da or
dem de US$ 672 mil dólares do 
CFC, órgão da Organização das 
Nações Unidas para a Agricul
tura e Alimentação (FAO). Os re
cursos serão destinados a um es
tudo de viabilidade técnica e eco
nômica da utilização da fibra em

JOÂO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 1 DE SETEMBRO DE 2006

sório de R$ 0,90 aos atravessado
res, vêem agora a possibilidade de 
o sisal ser usado, em larga escala 
na constmção civil, já que a alta 
tesistência à tração das fibras, com
binada às propriedades das arga
massas de cimento, confete ao 
material um melhor desempenho 
em peças estruturais.

Ao comprar ao sisal desfibrado 
e seco por preço medíocre, atual
mente, o intermediário a vende 
para as indústrias pelo preço de R$ 
1,20. “Ao pagar o frete e retirando 
nota fiscal do produto, em uma car
ga de 18 mil quilos da fibra do si
sal, há uma diferença de R$ 5,4 mil 
faturados pelo atravessador, sem 
levar em conta que o sisal é isento 
de ICMS dentro do Estado”, escla
rece Carlos Patrício, presidente do 
Sindicato dos trabalhadotes Ru
rais de Esperança. “Eles levam 
grande parte do faturamento desse 
setor”, denuncia o sindicalista.

SAIBA MAIS

Na Paraíba, o Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (Senar-PB), 
vem travando uma luta árdua para recuperar o setor sisaleiro que 
ainda é fonte de renda para milhares de fam ílias carentes. 0  Senar- 
PB, por intermédio do Sindicato dos Produtores Rurais de Esperança, 
vem mobilizando nos últimos meses, vórios produtores do município 
com 0 objetivo de reativar a produção do sisal no Estado, através do 
Projeto de Capacitação Rural na Atividade Sisaleira.

Hoje, existem três grandes obstáculos que impedem o desenvolvimen
to desse setor e que oinda é uma importante fonte de renda para 
milhares de famílias de agricultores que vivem desse segmento agríco
la, quais sejam: a falta de equipamentos odequado para beneficiar as 
fibras, a exemplo da batedeira na qual são retiradas as impurezas da 
fibra do sisal, a inexistência de capital de giro para os produtores, e a 
necessidade de organização dos produtores para que eles se livrem da 
ação nefasta dos atravessadores.

peças de fibrocimento.
A possibilidade de o sisal ocu

par parcela dessa grande demanda 
na indústria da constmção civil foi 
avaliada como realista, porém, é 
preciso que os produtores contem 
com algum tipo de financiamento 
e de capital de giro para o desen
volvimento da atividade, segundo 
diz, ainda, Carlos Patrício.

Há pouco, Carlos Patrício, 
que também é coordenador-téc
nico do Senar-PB, esteve reuni
do com o gerente em exercício 
do Banco do Brasil, agência de

Esperança, para ver a possibili
dade da viabilização de financia
mento para o setor.

No dia 8, ocorrerá, no Cam
pus I da UFCG, a apresentação 
do projeto e seu impacto social e 
econômico nas regiões produto
ras de sisal na Paraíba. As regi
ões do Cariri e Curimataú são as 
principais produtoras de fibras.

No dia 9, os parceiros do pro
jeto deverão realizar visita técnica 
à sede da Embrapa Algodão, além 
do município de Pocinhos, onde há 
campx) de produção de sisal.
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PARA UM

M UNDO MELHOR
EXPERIÊNCIAS DE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA PARAÍBA SÃO APRESENTADAS EM CONFERÊNCIA NA CAPITAL CEARENSE

Oito projetos da Paraíba 
estão entre as 4S' expe
riências de desenvolvi

mento sustentável do Nordeste 
que serão apresentadas na “ Con
ferência BAWB Brasil, que acon
tece de 30 de agosto a 1° de se
tembro, em Fortaleza (CF).

O movimento BAWB - Bu
siness as Agent of World Bene
fit, traduzido para o poriuguês 
como “Negócios como A Rentes 
para um Mundo Melhor”, surgiu 
nos Estados Unidos, após o; aten
tados terroristas de 11 de .setem
bro de 2001, com o objetivo de 
promover a reflexão sobre o pa
pel dos negócios no desenvolvi
mento social.,

Entre as iniciativas da Paraí
ba, que foram apresentadas on
tem, quatro se desenvolvem na 
região do Cariri paraibano; o Pac-

► 0  desenvolvimento 

da Renda 

Renascença e o 

projeto Mandalla 

sâo alguns que 

merecem destaque

to Novo Cariri, o associativismo 
na caprinovinocultura, o desenvol
vimento da Renda Renascença e 
o projeto Mandalla. A apresenta
ção foi feita pelo diretor do Se- 
brae/PB, Luiz Alberto Amorim.

O projeto de floricultura da 
cidade de Pilões será relatado 
pela presidente da Cooperativa 
de Floricultores (Cofep), Karla 
Cristina Rocha. A floricultura

tem mudado a realidade do mu
nicípio, especialm ente de 21 
mulheres, que produzem crisân
temos e gérberas, gerando ocu
pação e renda na zona rural do 
Brejo paraibano.

Também serão relatados os 
casos da CoopNatural, que agre
ga empresas de confecções à base 
de algodão colorido em Campi
na Grande; do projeto de respon
sabilidade social para jovens do 
município de Sousa e do projeto 
Oásis Orgânico, da fazenda Ta
manduá, que trabalha com agri
cultura orgânica, ambos projetos 
no Sertão.

A primeira edição nordestina 
do evento está sendo realizada 
pela Eederação das Indústrias do 
Ceará (FIEC), com o apoio de 
instituições como o Sebrae e a 
Petrobras, e conta com uma pro

gramação de palestras e debates 
ministrados por especialistas de 
renome internacional. O tema 
central do evento é “Cooperação 
regional para o Desenvolvimen
to Sustentável”.

ADESÃO
Em 2002 , por ocasião da 

primeira reunião de líderes do 
BAW B, outros países, além  
dos Estados Unidos, demons
traram interesse em aderir ao 
movimento. O Brasil foi um 
deles e, em outubro de 2003, 
foi realizada a U  co.nferência 
no Paraná, que também sediou 
a segunda e a terceira edição. 
O m ovim ento  já  chegou  à 
África, Ásia e alguns países 
europeus.

Desde o primeiro encontro até 
o ano passado, o número de par

ticipantes cresceu mais de 600%, 
passando de sete empresas, em 
todo o País, para 53 projetos sele
cionados ertfre 153 concorrentes. 
Nesta edição nordestina do even
to, o Ceará conta com o maior 
número dè apresentações (12), se
guido pela Paraíba (8), Pernambuco 
(6), Alagoas (4), Maranhão (3), 
Sergipe (3), Rio Grande do N c^ ^  
(3), Piauí (2) e Bahia (2).

Para lim a Barros, coordena
dora temática do BAWB Brasil, 
a diversidade dos participantes do 
encontro confirma a tendência de 
se criar uma rede de desenvolvi
mento sustentável no Brasil, in
dependente do setor. “O encon
tro deste ano será importante para 
conscientizar os empresários nor
destinos de que a empresa pode 
ter lucro fazendo o bem à socie
dade”, acredita.

MODA E DECORAÇAO

EMPRESARIAS REPRESENTAM O 
ESTADO EM FEIRA NA ESPANHA

OIVULGAÇAO

Conquistar o mercado 
internacional. Esta é a meta je 
três empresárias paraibanas do 
setor de moda e decoração que 
embarcaram na terça-feira (Z9), 
para a Europa com a expec2 tiva 
de mostrar o que de melhor a 
Paraíba vem produzindo no setor.

As peças vão desde blusas e 
vestidos ae algodão coloricc até 
artigos de cama e mesa, cem 
detalhes em bordados feitos à 
mão. As empresas Terra do Sol, 
Decorare Têxtil e Francisca Vieira 
levam seus produtos para a 
Semana Internacional da Moda 
de Madri (SIMM), na Espanha, e 
para a Now! Design à Vivre e 
Maison & Objet em Paris,
França, que acontece de 1 a 6 
de setembro.

Luciana Cunha, proprietária 
da Decorare Têxtil, é uma das 
mais empolgadas com a

viagem. A carreira da 
odontóloga ficou para trás há 
cerca de três anos, quando 
descobriu a vocação para o 
ramo empresarial. Sua pequena 
indústria, situada em Cabedelo, 
produz artigos de cama, mesa 
e banho que já vêm fazendo 
sucesso em eventos nacionais.

Na semana passada, 
Luciana recebeu o Prêmio 
House and Gift de Design, com 
uma manta de cama que fez 
sucesso na Gift Fair, evento de 
decoração realizado em São 
Paulo que reuniu mais de 900 
expositores do segmento.

“Estamos muito felizes corn 
essa repercussão porque é sinal 
de que estamos no caminho 
certo. As melhorias na produção 
e no design fazem a diferença 
no produto final e esperamos 
prospectar novos mercados com

a participação nesses eventos 
na Europa”, afirmou.

A participação das empresas 
nos eventos internacionais é 
promovida pela Associação das

Indústrias Têxteis e Artefatos da 
Paraíba (.Assintex) e Associação 
das Indústrias de Vestuário da 
Paraíba (.AIMESD e conta com o 
apoio do Sebrae^PB, Cinep e

Banco do Nordeste. As empre
sas integrami o Projeto Portal da 
Moda que promove a melhoria 
da capacidade produtiva e 
acesso a novos mercados.
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MELHORIA
NA GESTÃO EMPRESARIAL

CONSELHO SUPERIOR DA ASSOCIAÇÃO DO PPQ DISCUTE A ELABORAÇÃO 

DO CÓDIGO DE ÉTICA E A CRIAÇÃO DE U M  COMITÊ ESTRATÉGICO

Joelma Nóbrega

OGjnselhü Superior da As
sociação do Programa Pa
raibano da Qualidade se 

reuniu, no dia 15 de agosto, na sede 
da entidade, para a definição do 
Código de Ética e Comitê Estraté
gico da instituição. Estiveram prê

tes à reunião o presidente da as
sociação Getaldo José Morais, Tar
císio de Aragão Albuquerque - pri
meiro tesoureiro do PPQ; Almir 
José de Carvallto - segundo tesou
reiro do PPQ; e Marilda Brendler 
- coordenadora executiva do PPQ.

Para elaboração do Código de 
Ética formou-se uma Comissão de 
Ética, constituída pot Almir José 
de Carvalho - Secretaria de admi
nistração do Estado, Maria Lucie- 
ne Wanderley Alves - C&E, Fer
nando Nazareno do Nascimento - 
Asa, Nathanael Hor - Sebrae e seus 
suplentes: Marilda Brendler - PPQ, 
Aurélia Acunha Idrogo - UFPB, 

e junto ao conselho superior do 
PPQ estabeleceu e aprovou a nova 
formulação

O Código de Ética aprovado 
p^o Conselho Superior estabelece 
normas de conduta, a fim de regu
lar o comportamento dos integran
tes da Associação Paraibana da 
Qualidade - PPQ, através dele fo
ram criados regras que nortearão 
as ações do PPQ.

O Conselho Diretor, no uso de 
suas atribuições, buscando promo
ver a adoção da Qualidade na Ges
tão em nível das práticas de gestão 
internas também instituiu na oca
sião o Comitê Esttatégico, que tem 
como um dos principais objetivos 
o papel de orientar, consultivamen
te, as estratégias de gestão e sua 
implementação no PPQ, visando 
o aperfeiçoamento tias suas ativi
dades e o alcance dos resultados.

Comporão o Comitê Esttaté
gico a professota Aurélia Altemira 
Acuna Idrogo ( processos) - UFPB, 
professor Jailson de Oliveira Ribei
ro (estratégias) - UFPB e Rafael 
Miztcun (Marketing) - PPQ

A formação do Comitê Estra
tégico se deu através da escolha pelo 
Conselho Diretor, em conjunto

^ PROGRAMAÇÃO

Colendório de eventos PPQ

^ 13 de setembro 2006 
Campino Grande - 14h às 18h
Programo de Melhoria da Gestão - Critério Informação e Conhecimento 

b 14 de setembro 2006
João Pessoa - Centro de Formação Empreendedora do SEBRAE /  
Sala Marron Horário - 14h às 18h
Programa de Melhoria da Gestão - Critério Informação e Conhecimento

b 18 de setembro 2006 
Sebroe -JP - 18h30 às 22h 

Curso do Sistema de Avaliação e Gestão do PPQ - SAG

b 19 de setembro 2006 
Sebrae -JP - 18h
Reunião do Conselho Superior do Programo Paraibano do Quolidode

com a Coordenação Executiva, de 
pessoas com conhecimentos espe
cíficos de áreas estratégicas da ges
tão organizacional, que com a acei
tação do convite da Associação con
tribuirão em muito para o desen
volvimento de suas ações, o apoio 
do comitê ao PPQ se dará através 
de discussão em reuniões, e os mes
mos atuarão de forma voluntária.

Com ações como estas o Pro
grama Paraibano da Qualidade bus
ca contribuir ainda mais com a des
coberta de melhores métodos para

que as organizações paraibanas te
nham apoio a seu crescimento de 
forma sustentável.

Toda organização que busca 
implantar melhorias que levem a 
otimização de seus processos pxxle 
ter apoio junto ao PPQ, que, atra
vés de cursos e treinamentos, sen
sibiliza e orienta empresários, ge
rentes e funcionários para a im
plementação de melhoria na ges
tão de suas empresas. Durante este 
mês, o PPQ vai promover vários 
cursos.

m a n d o  V a s c o n c e l o s
redacao(@auniao.com.br

Reformas no
ciario

Depois da propalada reforma do Poder Judiciário, 
muita coisa mudou neste país com relação à prestação 
jurisdicional que o Estado deve ao cidadão. Logo em 
seguida, vieram as reformas do Código de Processo 
Civil, que buscam agilizar a tramitação dos processos. A 
Editora Saraiva, buscando analisar o bom momento 
judiciário e procurando trazer informaçõc“s novas sobre o 
assunto, lançou no mercado várias obras de relevo. 
Destacamos algumas delas. Reforma do Judiciário - De 
acordo com a EC n. 45/2004, tem como coordenadores: 
Fredie Didier Jr., Edvaldo Brito e Saulo José Casah 
Bahia Editora Saraiva (l.a edição - 2006 - 328 págs. - R$ 
65,00). A Emenda Constitucional n“ 45, de 8 de 
dezembro de 2004, trouxe inovações não apenas no 
cenário legislativo brasileiro. Talvez a maior mudança 
tenha ocorrido na forma de interpretação das novas 
disposições constitucionais sobre o Poder Judiciário, 
buscando soluções viáveis para o congestionamento do 
sem-número de ações que não terminam. Foi tentando 
coligir essas necessidades que o Programa de Pós-

Graduação em Direito da Universidade 
Federal da Bahia entendeu por bem 
aceitar o desafio de mostrar suas críticas 
e sugestões ao novo instrumental 
jurídico descortinado. O resultado deste 
trabalho agora é oferecido à comunida
de jurídica brasileira, em obra publicada 
pela Editora Saraiva, sob a coordenação 
de Fredie Didier Jr., Edvaldo Brito e 
Saulo José Casali Bahia. Outro livro 
interesante é As Reformas de 2005 do 
Código Deprocesso Gvil - Execução 
dos títulos judiciais e agravo de 
instrumento, de Emane Fidélis dos 
Santos (Editora Saraiva - l.a edição - 
2006 -194 páginas - R$ 38,00). 

Publicada pela Saraiva, esta obra traz os comentários de 
Emane Fidélis dos Santos às alterações introduzidas no 
Código de Processo Civil brasileiro pelas recentes Leis 
n .ll.l8 7 ,d e  19.10.2005,e 11.232, de 22.12.2005, que 
tratam, respeaivamente, do recurso de agravo e do 
processo de execução. Tbcando pontos da matéria de 
maneira objetiva, o autor traz à luz sua interpretação 
sobre aspeaos como liquidação de sentença, execução 
contra a Fazenda Pública, obrigações de fazer e não 
fazer, execução de alimentos, impugnação do devedor, 
procedimento monitório, execução provisória, aspectos 
do novo procedimento de agravo, entre muitos outros. 
Ao final, o livro traz uma parte dedicada ao direito 
intertemporal, textos integrais dos diplomas modifica
dores do Código de Processo Civil e índice alfabético e 
remissivo.

A mesma editora lançou, ainda, A Prova no 
Processo Civil, cujo autor é Artur Oscar de Oliveira 
Deda (2006 - 160 páginas. - R$ 33,00). Nesta obra, 
Aiuir Oscar de Oliveira Deda empresta sua experiência 
científica e prática, advindas do magistério e da judica- 
tuta, para analisar tais questões em um estudo sistemá
tico sobre o tema, afinado com as transformações 
recentes do direito positivo brasileiro e com as tendênci
as jurispmdenciais.

DEPOIS DA 
REFORMADO 
JUDICIÁRIO, 
MUITA COISA 
MUDOU SOBRE A 
PRESTAÇÃO 
JURISDICIONAL 
QUE BENEFICIA 
0 CIDADÃO

Fernando Vasconcelos É p r o m o t o r  d e  j u s t jç a

E ESCREVE Às SEXTAS-FEIRAS NESTA COLUNA
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FAVORnA
RARA O MUNDIAL NOS EUA
TINI MHA BUSCA ATÉ UMTERCEIRO LUGAR NO PARANÁ PARA DISPUTAR COMPETIÇÃO NA CALIFÓRNIA

Marcos Lima
R E P Ó  I T E R

A  paraibana Diana Cris
tina de Souza, Tininha, 
inicia hoje na cidade de 

Matinhos, no Paraná, a busca 
pela vaga para o ISA World Sur
fing Gam es, na Califórnia 
(EUA), que acontecerá no pró
ximo mês. Ela tentará o título 
da última etapa do Maresia Bra
sileiro de Surf 2006, circuito que 
reúne a nata da nova geração 
brasileira, cujo encerramento 
está programado para o próxi
mo domingo.

Ttiinha é a principal atração 
da coTipetição, que tem ainda 
os pai aibanos Raphael Seixas e 
Bmnc Brito na briga pK>r vagas 
no masculino. Ela busca o bicam- 
peonaio Junior e o título Open. 
A “íncía das ondas”, como é cha
mada a paraibana, está pratica
mente com vaga assegurada para 
a competição internacional.

Ela lidera o ranking brasilei
ro na categoria Jun io r com 
2.556 pontos. A baiana Renata 
Tambom aparece em segundo 
lugar com 1969 pontos. Tini
nha também briga p>ela vaga na 
categoria Feminino Open. A 
paraibana ocupa a segunda po
sição :om 2430 pontos, nove 
pontos a menos do que a pri
meira colocada, a paranaense 
Bruna Schimitz.

Um terceiro lugar no Para
ná lhe garante chegar a inalcan- 
çáveis 2810 psontos e um inédi
to títt lo brasileiro em uma de
cisão na qual não compareceu 
ano passado seguindo orientação 
que níio agradou a Juca de Bar- 
ros, piesidente da Confederação 
Brasilt.ára de Surf, o qual co
brou £ quem de dever a ausên
cia dt. atle ta  em seu pico, o 
“Pico” de Matinhos, Pairaná.

Campeão Junior por anteci
pação em 2005, Tininha no ano 
passac o venceu no Mar do Ma
caco, Eabedelo, Paraíba, a eta
pa do Nordestino Amador, na 
mesmi data em que se decidia 
o título Open BrasuctL

DIVULGAÇÃO

Mar do Macaco reúne os 
melhores do Nordeste

Cerca de 180 surfistas de 
todo o Nordeste estarão no Mar 
do M acaco, na P raia de 
Intermares, em Cabedelo, nos 
próximos dias 9 e 10, partici- 
ptindo da III Etapa do Pena Surf 
Nordeste, promovido p>ela Fe
deração Paraibana de Surf com 
apoio da Cionfederação Brasileira 
da modalidade.

Os campeões das categorias 
Open e Junior serão premiados 
com uma moto “zero quilôme
tro”, a exemplo do que aconte
ceu na etapa de 2005, quando o 
surfista Yure Nogueira ganhou 
a comp>erição e conquistou a 
premiação, na Junior. Na Open, 
o vencedor foi Saulo Carvalho 
que conquistou o hãcampeonato.

A III Etapa do Pena Surf

Nordeste, além da premiação, 
servirá para que os atletas so
mem pontos para o ranking es
tadual. De acordo com Alexan
dre PtJitot, presidente da PB- 
Surf, os atletas estarão compe
tindo no Infíintil, Mirim, Junior, 
Open, Master, Sênior, Gran- 
Master, Longboard e Universi
tário, nas categorias masculina 
e feminina.

O Pena Surf Nordeste tem 
consagrado vários surfistas para 
o cenário nacionttl e intemacio- 
ntd, £Üém de reveltu' grandes no
mes que hoje competem em “p é  
de igualdade” com celebridades 
do surf internacional. Surfistas 
de renome em todo o País já 
confirmaram presença na III 
Etapa, na Paraíba.

' KARATÊ

ATLETAS SE 
DESTACAM  
NO ESTADUAL

Os caratecasThiago Ramos; 
Luzenilton Carneiro e Gledson 
Alves, na categoria Adulto “C  
masculino, faixas marron e 
preta, modalidade Katá; Jorge, 
Antonio da Rocha e Luzenildo 
Carneiro, categoria Adulto 
masculino; Amanda Teles,
Lidiane Tavares e Juliana 
Delfino, categoria Adulto 
feminino Katá, 18 anos acima, 
faixa laranja, foram os desta
ques do II Campeonato 
Paraibano de Karatê Interestilo, 
realizado recentemente no 
ginásio de Esportes ‘0  
Ronaldão', na Capital

0  evento contou com 

aproximadamente 200 atletas de 

várias academias da Paraíba e 

de outras regiões do País, com 

apoio do Governo do Estado. As 

academias ABKS (Cacimbas e 

Desterro), Askai (João Pessoa) e 

Eskaii (Limoeiro-Pernambuco), 
foram às três primeiras coloca
das na competição.

'Eoi um evento positivo para 

0 karatê interestilo, que reuniu 

atletas de todas as idades e 

modalidades', disse ontem 

Josimar Ereitas, presidente, 
presidente da Federação 

Paraibana de Karatê Interestino, 
ressaltando que 'vai trabalhar 
ainda mais para realizar novos 

eventos para o fortalecimento do 

esporte na Paraíba'.
Francisco de Assis Bezerra, 

presidente da Federação 

Cearense de Karatê Interestilo, 
presente à competição, elogiou o 

nível técnico do evento, bem 
como o apoio dado pelos órgãos 

competentes 'A Paraíba está 

entre os melhores do Brasil 
com o trabalho desenvolvido 
pelo jovem e talentoso presiderr- 
te da entidade.



\AUNIAO
Pafaiba, terra amada"

esporte I JOÀO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 1 DE SETEMBRO DE 2006 13
L

AINDA RESTA UMA

ESPERANÇA
EMPATE CO M  OICASA-CE COMPLICA A SITUAÇÃO DOTREZE QUE VAI DECIDIR 

A SUA CLASSIFICAÇÃO PARA ATERCEIRA FASE CONTRA O BAHIA NA FONTE NOVA

ARQUIVO

Marcos Lima
R E P Ó R T E R

A pesar de está numa si
tuação delicada no gmpo 
19, o Treze ainda acredita 

na classificação para a terceira fase 
da competição. Vencer o Bahia-BA 
no estádio da Fonte Nova, domin
go, às 17h, em Salvador, é a meta 
dos comandados do treinador Frei
tas Nascimento. O campeão pa
raibano enfrenta os baianos “aten
tos” ao jogo Icasa-CE x Coruripe- 
AL, no Juazeiro do Norte. Bahia, 
TQeze e Gíruripe ainda brigam pe
las duas vagas, que só serão defini
das na última rodada da segunda- 
fase, no fim de semana

O Bahia, com nove pontos li
dera o gmpo, seguido pelo Treze (8) 
e Coruripe (7). Mesmo com o em
pate de 2x2 com o Treze, na última 
quarta-feira, em Campina Grande, 
o Icasa-CE já está eliminado. O time 
tem apenas três pxDntos. O paesidente 
do “Galo”, Ftetrônio Gadelha, ad
mitiu ontem que caso o Treze não 
se classifique para a fese seguinte da 
Série Q todos entrarão de recesso. 
“Vamos entrar de ferias”, afirmou. 
Nem mesmo a G^ja Parain Sub- 
21, pirogiamada para a segunda quin
zena de outubro, cujo campeão terá 
vaga assegurada na C t ^  São Paulo 
de Futebol Júnior, em 2007, é de 
interesse do clube.

IrKlep)endente da piresença do 
Treze na com peti^ , o diretor téc
nico da FPF, Douglas Gomes, afir
mou que a Copa Paraíba Sub-21 
será realizada. “Quem sai perden
do com a ausêiKia na co m p ed^  
é a pjtópria equip>e que deixará de 
movimentar suas categorias de 
base”, comentou.

O time tiezearx) se reapaesen- 
tou na tarde de ontem no Presi
dente Vargas. A p re v ia  é de que 
o denco pxarticipe de mais três trei
nos antes de viajar p>ara Salvador, 
piara enfientar o Bahia piela última 
rodada da segurxla fase da Série G 
O zagueiro Jéferscai, expulso con
tra o Icasa e o goleiro Érico, que 
totiKxi o terceiro cartão amarelo, 
desfiilcam o time. Em contrapar
tida retomam Ricardo Miranda, 
Kiko e Raminho. O goleiro Al
berto deverá íxeer sua estréia.

GRUPO 19

Tim e
n  6ahia-6A

2 Treze-PB

3 Corurípe-AL

4 kasa-CE

Últim a rodada

PG J V E D GP GC SG
9 5 3 0 2 10 9 1
8 5 2 2 1 9 7 2
7 5 2 1 2 8 9 -1
3 5 0 3 2 9 11 -2

DIA 3/9 - Domingo

fóhia-BA xTreze-PB Icasa-CE x Corurif>e-AL

Freitas pode se tornar o grande 
vilão dos times paraibanos

O treinador Freitas Nasci
mento que substituiu Celso Tei
xeira (hoje no Coruripie-AL) pmra 
levar o Treze à Série B do Cam- 
jjeonato Brasileiro, piode se tor
nar no próximo domingo o gran
de vilão da equipie campinense, 
caso o time não consiga a classi
ficação para a fase seguinte da 
Série C.

O experiente técnico pode 
entrar piara a história do futebol 
fxaraibano ccmtio sendo o respon
sável piela desclassificação de duas

equipies do Estado numa única 
comp>etição. No início da Série 
C, ele dirigia o Botafogo de João 
Pessoa e o time não conseguiu 
passar da primeira fase, com de
sastrosas derrotas, dos quais, em 
seus domínios.

Vencer o Bahia-BA no está
dio da Fonte Nova, em Salvador 
é a única esperança de Freitas 
Nascimento na atual tempmra- 
da, piois, somente assim classifi
caria o campieão piaraibano e fa
ria as pazes com a torcida.

, j r a l d o  V a r e lavaiellajp@uol.com.brvai

^ ^ N ão  fez o 
W  dever de casa

Numa competição difícil como o Campieonato 
Brasileiro da Série C é fundamental fazer o dever 
de casa e lamentavelmente o Treze não tem 
exercido esse fator na sua plenitude. Dos seis jogos 
realizados em Campina Grande, o alvinegro só 
venceu dois: Bahia px)t 2 a 1 e Comripe por 3 a 1. 
Empatou contra Ferroviário (1 a 1), Ypiranga (2 a 
2), Baraúnas (0 a 0) e agora Icasa (2 a 2).

Lembro-me perféitamente bem das palavras de 
Freitas Nascimento quando da apresentação dos 
novos jogadores do Botafogo, na Maravilha do 
Contorno, em que ele colocava como fundamental 
não perder pontos em João Pessoa. O Botinha 
perdeu de 3 a 2 para o Porto e empatou em 2 a 2 
com o Icasa, conquistando apenas uma vitória de 3 
a 1 sobre o Baraúnas e deu adeus a Série C.

Obviamente que o desempienho do Treze é bem 
melhor que o do Botafogo, mas dependendo da 

combinação de resultados da 
rodada no final de semana esse 
empate da última quarta-feira pxxle 
ter sido fatal.

E olhem vocês que o empate, 
pelas circunstâncias do jogo, foi 
considerado uma vitória. Terminar 
o primeiro tempo com uma 
derrota de 2 a 0 e um jogador a 
menos - Jéferson tinha sido expulso 
- era pra desanimar, mas o Galo 
levantou a crista e foi buscar a 
igualdade. Méritos do treinador e 
dos jogadores, sem falar na impor
tância do torcedor.

Agora as atenções estarâo 
voltadas para duas cidades: Salvador e Juazeiro.
Claro que para se classificar o Treze não depende de 
ninguém, só dele mesmo. Uma vitória lá na Fonte 
Nova não é nada de anormal, afinal a equipe da 
“Boa Terra” realiza uma campanha muito irregular, 
embora esteja na frente da tabela de classificação.

Até com derrota o Galo pode se classificar, 
desde que o Coruripe não vença o Icasa. O time 
alagoano vem numa ascensão e de duas vitórias 
significativas sobre o Treze e Bahia pelo placar de 2 
a 1. Resta saber, também, qual é a do Icasa nesse 
embate já que está eliminado. Pode surgir, quem 
sabe, o famoso doping financeiro. Com a palavra 
os dirigentes do Galo.

DESISTÊNCIA
Ninguém entendeu a decisão tomada pela dire

toria do Treze ao anunciar sua exclusão das disputas 
da Copa Paraíba Sub-21, organizada pela Federação 
Paraibana de Futebol, e que vai çomeçar na primeira 
quinzena de outubro. Na justificativa, Petrônio 
Gadelha disse que os gastos financeiros na atual tem
porada extrapolaram com ações voltadas para o Cam
peonato Brasileiro da Série C. Se o Galo for elimi
nado, o clube vai entrar de férias.

Geraldo Varela éjo enausta  e i ï ,creve 
Às QUABTASESEXT,\S1-EIRAS

DAS SEIS 
PARTIDAS 
DISPUTADAS PELO 
TREZE EM 
CAMPINA 
GRANDE, 0 GALO 
SÓ VENCEU DUAS 
E EMPATOU 
QUATRO

mailto:vaiellajp@uol.com.br
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEU X -C N F J/CPF N= 08.924.581/0001 -60, toma público 
que a S U D E M A - Superintendência de Adminis ração do Meio /Vnbiente, emitiu a Licerça de 
Instalação n ' 1269/2006 em  João Pessoa, 31 de agosto de 2006 -  Prazo: 430 dias. Para a 
atividade de: Reforma e  ampliação Estádio de F jtebol Lourival Caetano e respectivo sistema 
de t r a t a m ^ í  (fossa e sumidouro), na Rua: GiK an Muribeca Município: BAYEUX -  UF: PB.

HOSPITAL NAPOLI lÃO LAUREANO 
CO M IS SÃ O  P ER M ANE NTE DE LICITAÇÃO  

CNPJ 09.112.236/0001-94  
AVISO  DE TO M A D A  DE PREÇOS N °006/2006

O  Hospital Napoleão Laureano. através Je sua Comissão Pemnanente de Licitação, 
convida a quem possa interessar que, nos term js  da Lei n°8.666/93, realizará no dia 19/08/ 
2006, ãs 09:00h, na sala do Centro de Estudos, localizado à Av. Cap. José Pessoa, n°1140, 
bairro Jaguaribe, João Pessoa PB, JeI. (83)301 E .6200, a  Tomada de Preços n°006/20C6, do 
tipo preço, destinado a aquisição de medicame ntos para o Setor de Quimioterapia dc hos
pital, de acordo com as especificações técnica t contidas no respectivo edital.

João Pessoa, 01/09/2006
O zías Arruda dr Assis Neto

Presidente da Comissão P* rrmanente de Licitação

TOSCANO DE BRITO 
SERVIÇO NOTARIAL E 

REGISTRAL 
Rua Cândido Pessoa, 31 
Pessoa - Fone: 241.7177

1®OFICIO DE PROTESTO  

E D ITA L

Responsável: A C  R  C O N FE C C O E S  LTDA  
CPF/CGC....: 004684380/0001-81
Titulo.... :D U P V E N M E R IN D  R$ 600,00
Protestante: SAO LUCAS MEIAS E MALHAS 
LTDA
Portador...: BAN CO  DO  BRASIL S /A  AG  
P R A C A 1817 - JOAO PESSOA-PB  
Protocoto..: 2006 - 024567  
Responsável: AG UA M ARINHA ME  
CPF/CGC....: 000558367/0001-25
Titulo : DUP VEN M E R IN D  R$ 395,50
Protestante: AVALO NES LTDA 
Portador...: CAIXA ECONOMICA FEDERAL 
AG.: 0 0 3 7 -JOAO PESSOA-PB  
Protocolo..: 2006 - 024281 
Responsável: ALM EIDA CO M  E REP DE  
MAT D E  C O N S T  
CPF/CGC....: 035419548/0001-55
Titub.... :D U P V E N M E R IN D  R$ 855,00
Protestante: PLASTM AN IN D U S TR IA  DE  
PLÁSTICOS LTD
Portador...: BANCO  B RA DESCO  S/A AG  
C E N T R O  JPA - JOAO  PESSO A-PB  
Protocoto..: 2 006-024452  
Responsável: ANA CLAUDIA FONSECA DA 
SILVA
CPF/CGC....: 518806104-00
Titulo.... : DUP VEN M ER IND R$ 375,00
Protestante: TC  MATERIAIS DE CO NSTRU
ÇÃO  LTDA
Portador...: BANCO  DO  BRASIL S/A AG  
PRACA 1817 - JOAO  PESSOA-PB  
Protocole..: 2006 - 024116  
Responsável: ED U A R D O  LIRA DE ALBU
Q U E R Q U E  M ARANHA  
CPF/CGC....: 767494014^9
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 240,00
Protestante; C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
Portador...: C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
-JO A O  PESSO A-PB  
Protocolo..: 2006 - 024320  
Responsável: ED U A R D O  LIRA DE ALBU
Q U E R Q U E  M ARANHA  
CPF/CGC....: 767494014-49
Titulo.....: DUP VEN MER IND R$ 240,00
Protestante: CO LÉG IO  G E O  STUDIO  
Portador...: C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
-J O A O  PESSO A-PB  
Protocoto..: 2006-024321  
Responsável: FABIONE A SSIS D O S SAN
TO S
CPF/CGC....: 436597214-68
Trtuk) : DUP VEN M ER IND R$ 595,19

Protestante: C O LÉG IO  JOAO PAULO II 
Portador...: C O LÉG IO  JOAO PAULO II 
-J O A O  PESSOA-PB  
Protocoto..: 2 006-024360  
Responsável: FLEXFLOR PISOS E REVES
T IM E N TO S  LTDA 
CPF/CGC....: 007525050/0001-31
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 1.638,34
Protestante: SAINT GOBAIN S/A ASSESSO- 
R tA E  A DM IN
Portador...: BAN CO  BRA DESCO  S /A AG  
C E N TR O  JPA - JOAO  PESSO A-PB  
Protocoto..: 2 0 0 6 - 024198  
Responsável: FLEXFLOR PISOS E REVES
T IM E N TO S  LTDA  
CPF/CGC....: 007525050/0001-31
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 174,74
Protestante: SAINT GOBAIN S/A ASSESSO- 
R IA E  A DM IN
Portador...: BAN CO  B R A D E SC O  S /A AG  
C E N TR O  JPA - JOAO  P ESSO A-PB  
Protocoto..; 2006 -  024199  
Responsável; GILVAN ALVES DACOSTA  
CPF/CGC....: 008226704-96
Titulo.....: DUP VEN MER IND R$ 60,00
Protestante: PRO RISO CLINICA O DONTO- 
LO G IC ALTDA
Portador...: BANCO DO  BRASIL S /A  AG  
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB  
Protocoto..: 2006 - 024385  
Responsável: JOAO CARLOS DA SILVA 
CPF/CGC....: 008453034-06
T itu lo ...... : N T  P R O M IS S Ó R IA  R $
20297,76
Protestante: BANCO BRADESCO  S/A  
Portador...: BANCO B RADESCO  S/A AG B 
TR IU N F O  - JOAO PESSO A-PB  
Protocolo..; 2 00 6-02 4 42 5  
Responsável: M A RCIA  CAVALCANTI BE
ZE R R A  DA SILVA 
CPF/CGC....: 694363394-53
Título.....: DUP VEN MER IND R$ 161,06
Protestante; EXTERN ATO  SANTA DO RO - 
TEIA
Portador...; EXTERN ATO  SANTA D O RO - 
TEIA  - JOAO PESSO A-PB

Protocolo..: 2006 - 024362  
Responsável; MARCOS ANTONIO DA SIL
VA
CPF/CGC....; 882680804-00
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 855,00
Protestante: R E D FA C TO R  FAC TO R IN G  
E FO M E N TO  CO M E R  
Portador...: BANCO  B RA DESCO  S /A AG  
CENTRO  JPA - JOAO PESSO A-PB  
°rotocoto..: 2006 - 024444  
Responsável: M ARIA BERNADETE TOBI- 
í\S ALVES
CPF/CGC.... : 001160778/0001 -20 
Titulo.....; DUP VEN MER IND R$ 159,60 
Protestante: V E N E Z A  P A R A FU SO S  E 
PERRAGENS LTDA ,
Portador...: BANCO  DO  BRASIL S /A  AG  
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB  
Protocolo.. ; 2006 - 024640  
Responsável: M A RILIA  P O R D E U S  Fl- 
3U E IR ED O
CPF/CGC....; 738989104-15
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 344.00
Protestante: CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
Portador...; CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
JOAO PESSOA-PB  

Protocolo..: 2006 - 024341 
Responsável: M A RILIA  P O R D E U S  Fl- 
3U E IR ED O
CPF/CGC....: 738989104-15
Título.... ; DUP VEN MER IND R$ 344,00
Protestante: C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
Portador...: C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
JOAO PESSOA-PB  

Protocolo..; 2 006-024340  
Responsável: M IT C H E L  M E N D O N Ç A  
^EIRA
I:PF/CGC....: 552891424-87
“rtuto.... : IND CONDOMÍNIO R$ 239,00
Protestante; E D IF ÍC IO  R E S ID E N C IA L  
5HEKINAH
Portador...: E D IF ÍC IO  R E S ID E N C IA L  
5HEKINAH
Protocolo..:2006-023315  
Responsável: M IT C H E L  M E N D O N Ç A  
^EIRA
:PF/CGC....: 552891424-87
‘rtuto.... ; IND CONDOMÍNIO R$ 239,00
Protestante: E D IF ÍC IO  R E S ID E N C IA L  
5HEKINAH
Portador...: E D IF ÍC IO  R E S ID E N C IA L  
5HEKINAH
Protocoto..: 2006 - 023316
Responsável: PAULO R O BERTO  BER-
JANDON
:PF/CGC....: 369600800-10
Ituto : DUP VEN MER IND R$ 120,00
Protestante: J E D C O M  E REPRESENTA- 
:O E S  LTDA
Portador...: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO  
M ÚLTIPLO-JOAO PESSOA-PB  
Protocole..; 2006 - 024004  
Responsável: RO G EL SANDRO  FERREI
RA DA COSTA  
^PF/CGC....: 788583804-87
Itulo.... : MT PROMISSÓRIA R$ 351,73
Protestante; H S B C  BANK BRASIL S /A  - 
ÎA N C O  MUL
Portador...: H S B C  BANK BRASIL S /A  - 
RANÇO MUL  
Protocolo.. ; 2006 - 024504  
Responsável: RO M E R O  CO STA FERRO  
:PF/CGC....; 788396454-20
"ituto ; DUP VEN MER IND R$ 267,00
Protestante; HELIO  ARAUJO JUNIO R  
Portador...; HSBC BANK BRASIL S/A-BCO  
/lULTIPLO - JOAO PESSOA-PB  
Protocolo..:2006-024433 
Responsável: RO SIM EIRETARELHO  ALI
MENTOS ME
ÏPF/CGC....; 003289497/0001-06
Ituto : DUP VEN MER IND R$ 260,00
Protestante: M O TO S H O P  V EÍC U LO S  E 
PECAS LTDA
Portador...: CAIXA E C O N O M IC A  FEDE- 
RALAG: 0037 - JOAO PESSOA-PB  
Protocolo..: 2 00 6-02 4 27 7  
Responsável; SAMUEL G O M ES DA SILVA 
:PF/CGC....: 027446964-20
Ituto.... : DUP VEN MER IND R$ 49,93
Protestante: ALM EIDATINTAS E  R EVES- 
‘IM ENTO S LTDA
Portador...: CAIXA E C O N O M IC A  FE D E 
RAL AG.; 0037 - JOAO PESSOA-PB  
Protocolo..; 2 00 6-02 4 42 6

Em obediencia ao Art. 15 da Le No. 
1.492 de 10-09.1997, intimo as pessoasfisi- 
as  e jurídicas acima citadas a  virem pagar, 
)u darem por escrito as razoes que tem. 
leste 1o. Oficio de Protesto a  rua Cândido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 3 
1res) dias. sob pena de serem os refeidos 
'Hutos Protestados na forma da LEI.

JOAO PESSOA. 01/09/2006

Bel. G ER M A N O  CARVALHO  
TO S C A N O  DE BRITO  
1 o. Oficial de Protesto

l l t ^ í í l ^ S S Ú Í À T U R A é ^ - t  
'  ’  ’ 3 2 1 8 1 6 5 1 ^ ^

C O M E S I C I A I ^3218.652611
POSTO DE c o m b u s t í v e i s  SÃO  SEBASTIÃO  LTDA -  CNPJ/CPF N« 05.114.232/0001 - 
94, torna público que a SUDEM A -  Superirtiendéncia de Administração do Meio Ambiente, 
emitiu a Licença de Operação n® 846/2006 em João Pessoa, 29 de junho de 2 0 0 6 -  Prazo; 730 
dias. Para a  atividade de; Comércio de combustíveis {gasolina, álcool, óleo diesel) e  venda 
de óleo lubrificante, na Rua: Venâncio Neiva -  KM 0. S /N Município: FAGUNDES -  UF: PB

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS 
C O M IS SÃ O  PER M A M E N TE  DE LICITAÇÃO  

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO  P RESENCIAL N« 029/2006

OBJETIVO; Aquisição parcelada de medicamentos especiais e controlados, confor
me especificações constantes no Termo de Referência Anexo I do Edital./VBERTURA: 14/09/ 
2006 ás 09h00. INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na sala da CPL, na 
Av. Epitácio Pessoa, n®91 -1 ®  andar-Centro-Patos-PB, sece da Prefeitura Municipal, em  
todos os dias úteis, no horário de 8h00 as 12h00. Informações pelo telefone 0(xx)83-3421 - 
2 1 0 8 -ramal 230.

PATOS - PB, 31 de agosto de 2006  
MARIA DO  C A R M O  ALVES BRFTO 

PREGO EIRA OFICIAL/PM P

Souto
Serviço notariale registrai '

?  OFÍCIO DE PROTESTO - 5® OFÍCIO DE 
NOTAS

BELA. MARIAÂNGELASOUTOCANTALICE 
Praça 1817,40 - Centro - J. Pessoa - Fone: 

3241.3040

EDITAL

Responsável ; CASA DAS M O TO S  
CPF/CGC: 007168889/0001 -60 
Titulo ; C E D  C R E  BAN IND R $1 .282,01 
Portador... ; BANCO ITAU S/A 
Apresentante: BANCO  ITAU S /A  - AG. 
JOAO PESSOA  
Protocoto : 2 00 6 -02 4 33 0  
Responsável ; CLAUDIA PEREIRA BOR
GES
CPF/CGC: 219608954-00  
Titulo ; IND DE C A R N E T R$ 344,00  
Portador... ; C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
Apresentante: C O LÉG IO  G EO  STUDIO  
Protocolo ; 2 00 6 -02 4 08 4  
Responsável : CLAUDIA PEREIRA BOR
GES
CPF/CGC; 219608954-00
Titulo : IND DE C A R N E T R$ 344 ,00
Portador... : C O LÉG IO  G EO  STUDIO
Apresentante: C O LÉG IO  G EO  STUDIO
Protocoto : 2 00 6 -02 4 08 3
Responsável : C ER A M IN A  - C ERAM ICA
IND HARDM AN LTD
CPF/CGC: 008847717/0001-85
Titulo : DUP V EN D A  M E R C  R$ 930,00
Portador....: C IR N E  P NEUS CO M E R C IO
E SER VIÇO S LTD
Apresentante; CIRNE PNEUS COMERCIO  
E SER VIÇO S LTD 
Protocolo ; 2006-022231  
Responsável : FRANCISCO ARAUJO DE 
C A S T R O JR
CPF/CGC; 007454579/0001-01  
Titulo: DUP VEN M ER IND R$ 231,00  
Portador....: O NKO Y SPO RTS LTDA 
Apresentante: BANCO SUDAMERIS BRA
SIL S/A
Protocolo : 2 00 6 -02 4 23 7  
Responsável ; FAGNER M ARCIO  RIBEI
RO  OLIVEIRA  
CPF/CGC: 046173464-81 
Titulo; DUP VEN M ER IND RS 194,05  
Portador....: C O N S TR U T O R A  G R U P O  
G M G  LTDA
Apresentante; BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRA C A 1817 
Protocoto : 2006-024251  
Responsável : JOAO PEREIRA DA SILVA 
CPF/CGC; 010754653/0001-10  
Titulo; D U P  VEN M ER IND RS 215,60  
Portador....; SAO  BRAZ S/A IND E COM  
D E A LIM
Apresentante; BANCO  ITAU S/A - AG. 
JOAO PESSOA

Protocolo ; 2 00 6 -02 4 44 2  
Responsava ; JOSE G UILHERM E RIBEI
RO CO U TIN H O  
CPF/CGC: 1T0248444-04 
T itu lo : IND DE C A R N E T R$ 344 ,00  
Portador....: CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
Apresentante; CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
Protocoto ; 2 00 6 -02 4 08 7  
Responsável ; M A R T IN H O  LU T E R O  
REITZEL
CPF/CGC; 568130404-30  
T itu lo :C H E Q U E R S  46,00  
Portador....; M A STER ELETR Ô N IC A  E 
BRINQ UEDO S LTDA 
Apresentante; M ASTER ELETRÔ NICA E 
BRINQ UEDO S LTDA 
Protocolo : 2 00 6 -02 4 23 5  
Responsável; R ICAR DO  M A RINHO  MA
C EDO
CPF/CGC: 047747504-33  
Titulo : IND DÊ C A R N E T R$ 297 ,00  
Portador....: CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
Apresentante; CO LÉG IO  G EO  STUDIO  
Protocoto : 2 00 6 -02 4 05 4  
Responsável; R ICARDO  M A RINHO  MA
C EDO
CPF/CGC: 047747504-33
T itu lo ; IND DE C AR NET R$ 297 ,00
Portador....: CO LÉG IO  G EO  STUDIO
Apresentante; COLÉG IO  G EO  STUDIO
Protocoto : 2 00 6 -02 4 05 5
Responsável: ROSEM BERG FREIRE DE
BULHÕES
CPF/CGC; OC-7502576^0001-04 
T itu lo : DUP V EN  M ER IND R$ 433 ,50  
Portador....: VALPARAISO INDUSTRIA  E 
C O M E R C IO  DE
Apresentante BANCO DO BRASIL S/A AG  
PRACA 1817  
Protocoto : 2 00 6 -02 4 27 0  
Responsável; SANDRA ARAUJO BO R
GES
CPF/CGC: 726004894-87  
Titulo: LETRA DE C AM BIO  R$ 611,44  
Portador....: BANCO ITAU S/A  
Apresentante; BAN CO  ITAU S /A  ■ AG. 
JOAO PESSOA  
Protocoto ; 2 30 6 -02 4 32 7

Em razao de que os supracitados devedo
res nao foram encontrados ou se recusa
ram a aceitar a  devida intimacao, em obedi
encia ao Alt. 15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, 
intimo as pessoas físicas e  jurídicas acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito 
as razoes que tem. neste 2o. Tabelionato 
Protesto, a  Praca 1817 ,40  -  Centro, nesta 
cidade, no prazo de 03 (tres) dias úteis, a 
partir desta data, sob pena de serem os 
referidos titulos PROTESTADOS, na For
ma da LEI.

Joao Pessoa, 31/08/2006

Bela. MARIA ANGELA SOU TO  
CANTALICE  

- Titular -

MINISTÉRIO DO PLANEJAMENTO, ORÇAMENTO E GESTÃO 
SECRETARIA OO PATRIMÔNIO DA UNIÃO 
GERÊNCIA REGIONAL DO PATRIMÔNIO NA PARAÍBA

EDITAL N o 0U /2006/G R PU /P8  

PROCESSO NO 10467 .000423 /85^

RIP NO 2051.0000961-51

Pelo presente, a Gerênda Regional do Patrimônio da União na Paraíba, 
toma público que foi declarado CADUCO, rw forma'do art. 101 e  art. 118, do Decreto- 
lei n ° 9.760, de 05.09.1946, com a redação que lhes foram conferidas pelo a it. 32 da 
Lei 9.636, de 15 de maio de 1998, o aforamento do Terreno Nacional Interior sito a 
Av Manoel Moraes, 214, Lote 08 da Quadra 17 ,Loteamento Jardim Manaíra, João 
Pessoa/PB, cadastrado neste Órgão em rtome de FRANOSCO DE MORAES LIMA, 
CPF no 023.273.924-20.

Em conformidade com o disposto no Art. 120 do referido Decreto-lei, 
qualquer Óigão da Administração Pública Federal, Estadual e /ou Munidpai, poderá 
manifestar, jusüfkadamente, seu into'esse no citado terreno, no prazo imprwrogávtí 
de 30 (trinta) dias contados da data de publicação. Transconido o prazo, sem 
manifestação por parte dos interessados, prosseguir-se-á com a REVIGORAÇÃO em 
nome do enfiteuta.

As Repartições interessadas poderão obter outras informações a respeito 
na G erà ida  Regional do Patrimônio da União na Paraíba, situada na Av. Epitácio 
Pessoa, n° 1705, Térreo, Bairro dos Estados, João Pessoa ~  PB, em conformidade 
com a Orientação Normativa GEARP n̂ > 004, de 11/05/2001.

João Pessoa, 23 de agosto de 2006

MARIA DA s o n  DANTAS
Gerente Regional

PODB» JUDICIÁRIO - COMARCA DE PATOS-PARAÍBA • CARTÓRIO DO 2® OFÍCIO 
E P n  AL DF. FfL^CA

A Doatura ANNA MARIA DO SOCORRO HILÁRIO lACERDA FF.UNTO, J ska  de Direiio 
PíantofliKUi <ia 2* Vara da Comarca de Pato$, Estado da Paraíba, na forma da lel, eic...
FaZ Sa b e r  a todos quaníu« o pieaente EDITAL virem ou dele conhecimento tiverem qnc, no dia 
75 de setembro de 2U06, pelas 073Ô horas, no áfrio do Fórum Miguel Sátynj, f.ii ja<k> à rua Dr. 
Pedm Flrmino, Vn, nesta cidade, será levado à público prejplo de -'cnda c arremavaçâo, pelo riraior 
lanço, o(s) bem(a«i) penhorado(s) uos autos do proce«» n® 025.1998.000.966-3, tendo como 
Requerente JOSÉ MILTON ÖARROS DE ARAÚJO e como rcquetidos(a) RAlMirNDO 
LA2ARO DOS ANJOS « MAKÏA ADALICE GOME.S DE .ARAÚJO , e qac c<são) ú(s) 
.wgUŒie(8): 02 (doisl TERRENOS próprios pata construção, ««.rravados no Lotcamenio Jardim 

Martins, an Quatlia 23, parles do« lotes 09 e 10, meóindo 8,20x29.^. cm Pato.’>-PB,
CQíistniçao, encravado» no Lotcamciito Ana Leüc Nóbrega, na Quadra 0Ö, loic 07,*nu-díndo 
12.00x30.00, em Palos-PB, avaliado pvr RS 2.100,00 ( dois mil e cera reais); 01 g tm l TEkRF.NO 
próprio para consiniçio, encravados iw> Loteamemo Novo Horizonte, oa Quadra 79. do lote 03, 
rnedindo 11.00x30.00. o n  Patos-PB. avaliado por RS .l.ftOO.Ofl ( ir&t miJ e reais) c 01 (Uma> 
(,AÃA residencial, construída dc tyotes c coberta dc telhas, Utupa internamente c externamenic 
localizada na Rua Carlota Cezar 388 Bairro Belo Horizoatc em T atos Pü, medindo 9,00x.30,00m, 
Avaliado por RS ( CinqOenia e três mil c cjuinittnios reais). Parfazend:» um total da
AvaUaçfto R$ 62.100,00 ( Sessenta e doU tnO e ceoi reala ) Não havendo licitante fica dceígnado 
nova praça, podendo serem arrematados pelo maior lance oferecido, nâo sendo preço vil, no ilia 06 
dc ootubro de 2006| palas 07:30 horas. Caso as parles nSo sejam :ncontradas para irfiínaçáo ficam 
miimadw» j» lo  presste edital que será|rp f̂c5jicado pela bnprcnsí; c afixado no lugar público de 

t^ d ad e  de Patos. Estado da Paraíba., Aos 29 decostume. CüíV
agosto dc 2006. Eu, Tócnica Judiciária, o digitei c subscrevi.

Dra.ANNA MARIA R^píCORRflTHILa RIO LACERDA FF.UNTO 
Juíze dcDífcito -• 2* Vara

Juízo da 3A. VARA CIVEL - JOAO PESSOA 
Processo: 2002006040964-2 Nuaero; 01

COMARCA DA CAPITAL. 3A. CIVEL. EDITAL DE CITACAO. PRAZO: 20 DIAS Proc 
esso: 20020060409642 Acao: OBRIGACAO DE FAZER. 0 MM. Juiz de Direito d 
a vara supra, em virtude da lei, etc. FAZ SABER
CITE-SE A SRA.FERNANDA MARIA CABRAL DE VASCONCELOS,PARA NO PRAZO DE 15 
DIAS PARA OUERSNDO APRESENTAR RESPOSTA AOS TERMOS DA INICIAL SOB PENA 
DA REVELIA.DESDE JA FICA A SRA.ACIMA CITADA E PARA QUEM QUIZER TOMAR C 
ONHECIMENTO DO PRESENTE EDITAI,.CUMPRA-SE.ASS.SÉRGIO MOURA MARTINS - JU 
TZ DE d’iREITO EM SUBSTITUIÇÃO NA 3A VARA CIVEL DA CAPITAL.

SINDICATO DOS CORRETORES DE SEGUROS, DE CAPITALIZAÇÃO, DE PREVI
DÊNCIA PRIVADA, DE VIDA E DAS EM PRESAS CORRETORAS DE SEGUROS NO 

ESTADO D A PA RA IBA - SINCOR4>B.

EDHAL DE O K ^O C A Ç Ã O  
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do SINCOR-PB, Sr. Edvan Gomes de 'N^sconcelos. no uso de suas atribuições 
estatutárias e, em conformidade com o Estatuto Social etn vigor, capítulo IV, seçlk> I. artigo 14. 
convoca pelo presente edital todos os filiados deste Sindicato a comparecerem a Assembléia Geral 
Extraerdinária, que reaJizar-se-áno dia Í2 dc setembro dc 2006, em primeira (1*) «mvocaçfio das 
15h às ! Sb30min, com um qutxum de SI%(daqOemae um porcento) dos seus associados, e em 
segunda (? )  convocação das 16h ás ] íh  com qualquer número de associados presentes, que será 
realizada na Rua Quintmo Bocaiúva. 35S, sala 02, Torre, Joio Pessoa/PB. Faço s ^ r  que a Assem
bléia Gerai Extraordinária, objeto da presente convocaçio é:
1. Aprovação ou n io da taxa de contribuição associ^íva do SlNCOR-PB;
2. Ch valores serão de RS 1SO,00 (cento e ohenu Reais) tanto para Pessoa Fisica quanto para 
Pessoa Jurídica. Joâo Pessoa (PB), 28 de <^»to de 2006. Edvan Gomes dc Vascoocetos - l^ td e n -  
te do SlNCOR-PB.

A g o r a  o  D iá r io  O f ic i a l  e  o  D iá r io  cia J u s t iç a  e m  v e r s ã o  e le t r ô n ic a .

A g i l i d a d e ,  

pra ti cidade 
e economia.

Faça a sua assinatura eletrônica!
Disponís/e! em seu e-mail nas primeiras horas do dia

C 3 2 1 8 . 6 S  78  < §5  O r -



AUNIAO
Paraíba, terra amada"

1 geral I JOÃO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 1 DE SETEMBRO DE 2006

(PANSAO
DA UFCG
INSTITUIÇÃO INAUGURA HOJE O CAMPUS DA CIDADE DE CUITÉ, 

ONDE FUNCIONARÁ O CENTRO DE EDUCAÇÃO E SAÚDE

A  Universidade Federal de 
Campina Grande inaugu- 
. ra hoje o campus de Cui- 

té, onde irá funcionar o Centro 
de Educação e Saúde-CES, ofe
recendo os cursos de Licenciatu
ra em Matemática, Física, Quí
mica e Biologia já a partir deste 
semestre.

A solenidade terá início a par
tir das 9h e constará do corte da 
fita e descerramento da placa 
inaugural, visita às instalações do 
campus, aula magna a ser profe
rida pelo professor Lynaldo Ca
valcanti de Albuquerque.

Haverá sessão solene na Câ
mara de Vereadores para outor
ga dos títulos de cidadania cui- 
teense ao ministro da Educação, 
Fernando Haddad, ao reitor da 
UFCG, professor Thompson 
Mariz, ao diretor do CES, pro
fessor Márcio Caniello, ao vice- 
diretor do CES, professor Ra- 
milton Marinho Costa e ao pre
feito universitário da UFCG, 
professor Eduardo Jo rge Lira 
Bonates.

A instalação de um campus 
da institu ição  no Curim ataú 
paraibano, foi uma reivindica
ção da sociedade organizada e 
dos poderes constituídos daque
la região. Sua implantação na 
cidade de Cuité foi prevista no 
Plano de Expansão Institucio
nal, posto em prática pela ad
ministração superior da UFCG 
através da Secretaria de Proje
tos Estratégicos, com a finali
dade de ampliar e democrati
zar o acesso da população inte- 
riorana da Paraíba ao ensino 
superior público.

LOCALIZAÇÃO
O campus de Cuité está situ

ado na localidade Olho D’Agua 
da Bica, a cerca de 2 km do Cen
tro da cidade, próximo ao bairro 
Jaime Pereira. O campus de Cui
té irá funcionar em uma área de 
5 hectares, nas instalações da an
tiga Escola Agrícola Raimundo 
Asfora, a qual passou por ampla 
reforma em sua estrutura para

DIVULGAÇÃO

INSTALAÇÃO
0 campus funcionará em 

uma área de 5 hectares, na 
antiga Escola Agrícola 

Raimundo Asfora

SAIBA MAIS

f
0  Município de Cuité tem cerca de 19.946 habitantes. Foi fun

dado em 1768 e está localizado na microrregião do Curimataú 
Ocidental. Possui uma área de 758 km^ e altitude de 667m acima 
do nível do mar. Seu clima é quente e seco e sua topografia é 
acidentada com vegetação típica de caatinga.

A economia do município está baseada em atividades  
agropastoris e, em menor escala, na mineração. A estrutura fundiária 
é marcada pela presença de grandes propriedades pouco produti
vas convivendo ao lado de minifúndios que suportam, precaria
mente, a quase totalidade da produção e do emprego rural.

abrigar provisoriamente a dire
toria do Centro de Educação e 
Saúde, as unidades acadêmicas e 
as coordenações dos cursos de Li
cenciatura em Matemática, Físi
ca, Química e Biologia. A refor
ma ainda incluiu quatro salas de 
aula, com capacidade para 50 alu
nos cada uma e o prédio do La
boratório de Informática com ca
pacidade para 60 computadores, 
onde serão realizadas atividades 
de ensino e extensão, através da 
promoção de cursos para a co
munidade local e estudantes de 
escolas do ensino fundamental e 
médio.

Também no mesmo local, já 
está em estágio avançado a cons-- 
tmção do primeiro bloco de salas 
de aula, com dois pavimentos 
compostos por 7 salas de aula cada 
um. Outra obra em andamento é 
a constmção do ambiente para os 
professores, composto por 47 sa
las com capacidade para abrigar 
dois professores cada uma.

Ainda este ano será edificado 
os prédios da biblioteca, do setor 
de manutenção e da garagem do 
campus, para tanto, já está sen
do realizado o processo licitató- 
rio para a contratação da empre
sa que executará a obra.

lexandre Mouraakex@lightinfocon.com.br

M o d d in g
Uma nova moda vem conquistando muitos 

adeptos no mundo todo. Tfata-se do “Modding", 
termo em inglês para definir computadores 
totalmente modificados em sua aparência externa. 
Semelhante aos carros “incrementados”, tipo “hot 
rod”, os computadores “modding" apresentam 
uma aparência, digamos, estranha, mas com as 
mesmas funcionalidades do computador que você 
tem em casa. Para alguns, verdadeiras obras de 
arte, para outros, maluquices de quem não tem 
nada melhor a fazer.

BAHIA MOSTRA 0 CAMINHO
A Bahia está mostrando o caminho que deve 

ser seguido para se ter desenvolvimento sustentado: 
investir nas atividades de P&D (Pesquisa e Desen
volvimento). Nos últimos cinco anos, o governo 
da Bahia, triplicou os investimentos nas atividades 
de P&D, passando de R$ 44 milhões para R$ 143 
milhões, segundo dados da Secti - Secretaria 
Estadual de Ciência, Tecnologia e Inovação. Os 
demais estados deveriam seguir o exemplo baiano, 
investimento em educação, ciência e tecnologia é a 
base para qualquer nação chegar ao primeiro 
mundo, não existe outra opção.

PERNAMBUCO TAMBÉM INVESTE
Com investimentos de R$ 33 milhões em 

inovação, competitividade e novas tecnologias em 
diversas regiões do Estado, o governo de 
Pernambuco também está fazendo sua parte para 
dar uma base sustentável ao seu desenvolvimento 
econômico. Parte dos recursos, cerca de R$ 20 
milhões, é oriundo do BID - Banco Interamericano 
de Desenvolvimento. Ao valor do financiamento 
do BID, se soma a contrapartida do tesouro 
estadual de R$ 3 milhões, R$ 4 milhões da Fiepe - 
Federação das Indústrias de Pernambuco e R$ 6 
milhões do Sebrae/PE. O gerenciamento dos 
recursos será feito pela Sectma - Secretaria de 
Ciência e Tecnologia e Meio Ambiente e utilizados, 
prioritariamente, nos pólos de Gesso, Tecnologia da 
Informação e Comunicação, Laticínios, Vinho e 
derivados.

CIÊNCIA IMPORTA FÁCIL
O CNPq - Conselho Nacional de Desenvolvi

mento Científico e Tecnológico está ampliando e 
facilitando, o ingresso de pesquisadores no Progra
ma Ciência Importa Fácil. A partir de agora, além 
dos pesquisadores com bolsa de Produtividade em 
Pesquisa, também os pesquisadores detentores de 
bolsas de Produtividade em Desenvolvimento 
Tecnológico, ficam habilitados ao credenciamento. 
O “Ciência Importa Fácil”, prevê entre outros 
benefícios, a isenção dos impostos de importação e 
dispensa do exame de similaridade. Mais informa
ções podem ser obtidas no site: 
www.cnpq.br/programasespeciais/importa/ 
credenciamento.htm

Alexandre Moura É e n g e n h e ir o  e l e t r ô n ic o , m b a  e m

SOFTWARE BUSINESS E COMÉRCIO ELETRÔNICO, DIRETOR 
DA LIGHT INFOCON TECNOLOGIA

mailto:akex@lightinfocon.com.br
http://www.cnpq.br/programasespeciais/importa/
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VIRGÍNIA VELOSG BORGES, DANIELA RIBEIRO, SÍLVIA, PEDRINHO, 
RICARDO E ALINE RIBEIRO

Hotel
A talentosa Rossana, satisfeita com seu mais novo 

empreendimento Hotel Iguateni, localizado ao lado do 
Terminal Rodoviário Argemiro Figueiredo, que vem apre
sentando crescimento de hósp;des na baixa estação.

Oníldo
0  studio de beleza Onildo eúne o metro quadrado 

das elegantes paraibanas na lista das clientes vip's: Sa
rah Fechine, Izinete Brasil, Ivaaa Cunha Lima Sabinc_. 
entre outras celebridades locai

IZINETE BRASIL, GLÓRIA CUNHA U M /,, EURÍDICE SABINO (EM PÉ) 
E MARIA DE FÉLIX EM EVENTO SOCIA_

Destaque Jurídico
0  jovem advogado André Vlotta de Almeida é um 

destaque mo mundo juridico, com livre trânsito no Tribu
nal Regional Eleitoral. Com escitório situado de moder
nas instalações no Centro Jurídi :o Ministro Rafael Mayer, 
na Estação Velha, que é um pó o de reuniões com gran
des nomes de expressão das Ciências Jurídicas, sendo o 
brilhante André Motta, colecionador de grandes vitórias 
em causas judiciais.

Fátima
A comunicadora Fátima Silva vem dispensando 

atenções especiais as pesquisr s educacionais recente
mente concluiu trabalhos volUdos para a área de Ma
rketing na Universidade Estadual da Paraíba, estará 
lançando no dia 25 de setemtiro, data alusiva ao "Dia 
do Radialista", o livro de títulci Fragmentos Históricos 
do Rádio Campinense Crescirrento ou Decadência?, a 
autora explica que esta obr.j foi transformada em 
compêndio, por solicitação da própria universidade, 
devido a escassez de conteúdos desta estirpe. Fátima 
explica, que estão publicados um material inédito de 
seu acervo particular.

Festa da Laranja

0  município de Matinhas se prepara para mais uma 
edição da tradicional Festa da Laranja, evento consagra
do no calendário da PBTur, que reúne milhares de turis
tas. Os participantes além de curtir bandas de sucesso, 
prestigiam a gastronomia local, a base de derivados da 
laranja, feira de artesanato e as paisagens pitorescas.

Cantina
Um dos pontos turísticos de nossa cidade, é a famo

sa Cantina do Manoel, com sua tradicional carne-de- 
sol, pratos da culinária regional, cardápio variado que 
de modo natural, atrai os turistas e apreciadores de um 
bom paladar.

Biólogos
0  Conselho Regional de Biólogos promove em Reci

fe semana comemorativa ao Dia do Biólogo, comemo
rado no próximo dia 3. A coluna parabeniza os militan
tes paraibanos em defesa do ne io  ambiente e qualida
de de vida: Ivan Coelho Dansas, Severino Cavalcante, 
Maria José Benício, Flávio Romero, José Ethan e Paula 
Frassinete. Felicidades!

Turismo em baixa
Autoridades do turismo atentas ao horário do guia 

político eleitoral, não estão satisfeitas, pois é um tema 
pouco explorado nas falas dos candidatos ao Senado, 
Câmara de Deputados e Assembléia Legislativa.

Cesrei
A Faculdade Cesrei é um dos novos empreendimen

tos educacionais de ensino superior de nossa cidade. 
Atualmente funcionando com os cursos de graduação 
em bacharelado em Direito -  na área de Ciências Jurídi
cas e Comunicação Social -  ámas de Marketing, Publi
cidade e Relações Públicas no período noturno.

Desfile
As bandas marciais e grupos de fanfarras em fase 

de ensaio para o desfile cívico da Independência, para
da de 7 de setembro que rrobiliza as instituições educa
cionais com objetivo de saudar o Brasil nos festejos da 
Semana da Pátria. As entidades capricham nas alegori
as, adereços e coreografias das balizas e bailarinas, que 
roubam a cena em suas apresentações temperadas com 
espetáculos de sensualidade, I j x o  & oeleza.

Portais
Os sites wwwclikpb e wwvvbobflasch, presente nos 

principais eventos da Para ba, com equipe de profissio
nais de primeira categoria. Os temas políticos, sociais, 
reportagens, matérias de variedades, entretenimento com 
notícias assinadas por colunistas e jornalistas conceitu
ados no Estado. O empresário Mercinho com sua equi
pe celebrando o sucesso e a credibilidade.

Mestre-sala
Nas avenidas é comum encontrarmos mestre-sala 

de candidaturas e porta-bande ras, vendendo a imagem 
de seus chefes. O cabo eleitoral faz o assédio, entregan
do santinhos, divulgando propostas, enquanto a porta- 
bandeira grita esse é o melhcr, podem acreditar. Tudo, 
na tentativa de angariar voto dos indecisos, é o vale 
tudo nas olimpíadas das sucessões 2005

DISTINTO CASAL MANOEL & MARIA BARBOSA

David Brasil
0  artista David Brasil é pernambucano, mas se for

mou na Paraíba, sempre faz referência a Cidade Rainha 
da Borborema, Campina Grande, em especial ao bairro 
Severino Cabral, onde viveu sua infância com fam ília -' 
res. David está sempre prestigiando os festejos juninos e 
Micarande.

Socorro Asfora
A advogada Maria do Socorro Asfora fixando resi

dência em Campina, ela um destaque feminino na área 
de Ciências Jurídicas, m ulher de personalidade forte, 
decidida e de forte atuação no cenário político.

Destaque
A funcionária da Casa dos Conselhos, Madalena 

Martins Amaral é uma figura que expressa, o que há de 
melhor no quadro de servidor, atuante, simpática, habi
lidosa, atenciosa e preparada responde brilhantemente 
como secretária dos Conselhos, é um destaque singular, 
naquela repartição pública.

Newton
0  médico Newton Vital Eigueiredo, após prestar rele

vantes serviços à Paraíba, como titu lar da Pasta da Saú
de, atualmente dedica-se a diretoria do Hospital Regio
nal, onde brilha com sua equipe administrativa, dando 
Show de competência e habilidade.

Bebeca
A dinâmica Bebeca Sabino vem conduzindo com 

brilhantismo a direção regional (CG) do Ipep, com sua 
competência, carisma, é uma profissional admirada por 
todos, pelo estilo transparente de administrar a coisa 
pública com zelo e esmero.

Rede Mulher
Campina Grande e região comemora, a che

gada da TV aberta. Canal 14 -  Rede Mulher de 
Televisão, mais uma opção de entretenimento para 
os telespectadores. As comunicações em pleno de
senvolvimento, ampliando os horizontes, melho
rando 0 dia-a-dia com diversidade e lazer na teli- 
nha para a população. Com imagens de ótima 
qualidade, sinal limpo e um som de excelente per
feição, realmente uma boa nova, para agendar
mos no cotidiano.
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PROGRAMA 

Z O O M  EXIBE 

AMANHÃ

CURTA-METRAGEM 

DO PARAIBANO 

BERTRAND URA

Na telinha da

CU IJU R A
N

’este sábado, dia 2, a partir 
das 23h30, o programa Zoom 
da TV Cultura exibe o curta- 

metragem “O Senhor do Engenho” , 
de Bertrand Lira, que conta a saga de 
Seu Aluísio, pequeno agricultor, que 
realiza um sonho acalentado desde a 
infância ao adquirir e instalar sua pró
pria moenda. Seu Aluísio percorreu, na 
contramão, a onda avassaladora de des
mantelamento dos engenhos de cana- 
de-açúcar que passaram de produtores 
de melaço, rapadura e cachaça a forne
cedores de matéria-prima para as gran
des usinas fabric antes de álcool para a 
indústria automobilística. Devido ao

horário político o Zoom vai entrar no 
ar a partir das 23h30.

Com uma trajetória de prêmios em 
festivais brasileiros, “O Senhor do En
genho” já soma a participação este ano 
em cinco certames internacionais de 
audiovisual como a Mostra Itinerante 
Brésil en Mouvements que aconteceu en
tre maio e junho em Paris, o IV Festival 
Internacional dei Cine Pobre (baixo orça
mento) em março último, em Gibara, 
Cuba, no IV Encontro Hispanoameri- 
cano de Vídeo Dcxaimental Indepen
dente: Contra el Silencio Todas Ias Voces, 
na Cidade do México e VII Festival 
Internacional de DcKumentários San

tiago Alvarez, em Santiago de Cuba.
O vídeo documentário levanta a 

discussão, em tempos de globalização 
acelerada, da importância das peque
nas agriculturas para a manutenção do 
homem no campo e para o fornecimen
to de alimentos básicos e de qualidade 
para sociedade. Num país onde ainda 
se luta pata a realização de uma efetiva 
reforma agrária - quando os Estados 
Unidos, país símbolo do capitalismo, 
há séculos concretizaram a sua -, o tema 
abotdado em “O Senhor do Engenho” 
torna-se quase um libelo pelos direitos 
do homem do campo.

Com direção, argumento e roteiro

de Bertrand Lira, “O Senhor do Enge
nho” conta com a assistência de dire
ção de Shirley Martins, direção de fo
tografia e câmera de Daslei Ribeiro e 
Bertrand Lira, Som Direto de \brster 
Queiroga e Shirley Martins, Edição de 
Shirley Martins, Yorster Queiroga e 
Bertrand Lira; e Música Original de 
Paulino Oliveira. Todos da equipe com
põem o quadro de profissionais e esta
giários do Pólo de Produção em Mul
timídia da UFPB que engloba o Labo
ratório de Desenvolvimento de Mate
riais Instrucionais (LDMI) e da Coor
denação de Ensino à Distância (CEAD), 
Nudoc e a TV UFPB.

DIVULGAÇÃO
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0 QUE BUSCO AO
LER7TANTA
COISA:
LEMBRAR-ME 
COMO UM 
OUTRO, VAGAR 
PELO ESPAÇO, 
SER PARTE DE 
UMA AVENTURA

ijndré Ricardo Aguiar^  andrericardoagí iiar@uol.fDm.br

Sobre a leitura
Embora a p  imeira imagem não tenha sido a 

toca de Alice, a primeira visão, o primeiríssimo 
alumbramento loi o tortuoso e imenso baobá no 
pequeno planetí. do princijaezinho do Exupèr>'. 
Não lembro minha idade, mas lembro bem que 
era uma tarde, meu pai tinha me deixado de 
brinde a estante de livros com a chave à mão e 
um sem número de obras para a curiosidade 
mirim. Bom tempo este. Leitura, tarde e ócio — 
e nada mais me passou pela cabeça. O que não 
entrou no entendimento, imprimiu a mais 
duradoura impnssão: a delícia de abrir num 
piscar de olhos páginas contendo mundos. Para 
serem decifrados.

Minha primeira biblioteca (apesar de pública, 
toda biblioteca, por metonímia, é extensão 
melhorada da nossa imaginação), como não 
lembrar? Era uma Kombi azul, ambulante, 
percorrendo os bairros da minha cidade. Toda 
terça-feira eu ia ;m poucos passos de casa pegar 
minha cota de 1 vros emprestados. Todo o

Lobato. Outras reinações: fugindo 
com Cadinhos do internato, rumo 
ao (;ngenho do Coronel Paulino; 
faztndo de Gulliver confidente, 
soli dário com Crusoé, moleque com 
Mamnaíma. Desembestei, desasnei, 
como se falava no interior.

O que busco ao 1er? Tanta coisa: 
lembrar-me como um outro, vagar 
pelo espaço, ser parte integrante e 
pensante de uma aventura, uma 
história de amor, um verso; dedilhar 
um i música silenciosa, e ainda mais, 
múiica do sentido, do múltiplo que 
se bifurca e vai encontrar um 

menino perdido no bosque investigando nossa 
identidade perdida. Leio, como tantos viciados 
alegres, vários livros ao mesmo tempo. Um que 
se abriu, num g(sto erótico, na rede, outro que se 
deixou riscar poi um antigo dono, mais aquele, 
estalando de no\ o em suas páginas saídas da 
placenta industrial, o de bolso, o manchado, o de 
capa-e-espada, c proibido, o desmiolado.

E quantas ccmbinações, quantas viagens

DMNA

peremptórias, quanto flagrante do medo de 
combinar de toc as as maneiras as arquiteturas 
possíveis até dar numa obra, num algo de 
aparelho e oráculo. Se o cotidiano permite, se na 
lufa-lufa da vida, entre esvaziamentos da palavra 
redundando o gisto, corro para meus abrigos, 
pego meus livros, saqueio o dicionário, rio com 
uma anedota, cr o a partir de uma palavra ou de 
um fracasso, quer sejam os rios fluentes ou os' 
lagos inúteis da ígua comum A armadilha é que, 
ao mover os olhos para o que pensamos, pensa
mos em várias direções. No arco impossível que 
a palavra faz (penso num circo em eterno estado 
de espetáculo) a decisão suprema: aceitar sua 
estranheza, ou devolver o ingresso, sair para a 
obscuridade das coisas exatas demais.

André Ricardo Aguiar i jo r n a l i s t a  E e p o e t a  e 
ESCREVE AS SEXTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

VIRTUDE
COMPOSITOR GUSTAVO M AG NO  CONCLUI 

NA PRÓXIMA SEMANA AS GRAVAÇÕES DO SEU NOVO CD

O compositor Gustavo 
Magno vai terminar na 

próxima semana as gra
vações do seu segundo CD, “Di
vina Virtude”, com recursos li
berados através do Fundo de In
centivo à Cultura (FIC) Augusto 
dos Anjos e patrocínio da Sael- 
pa/Celb. Faltam apenas os regis
tros com o Quinteto Brassil, o 
maestro Chiquito (trumpete) e 
um trio de cantoras pernambu
canas que farão os chamados “ba
cking vocals”.

Apesar de ser “um disco mui
to mais de pop-rock que de can
ções”, como diz seu autor, “Divi
na Virtude” tem adaptações do 
poema “Versos íntimos”, de Au
gusto dos Anjos, e de trechos do 
livro “Barcelona, Borborema”, de

José Nêumanne, além de uma 
“releitura” de “Velha Roupa Co
lorida”, de Belchior — onde Gus
tavo acentua ainda mais a citação 
aproximando “Blackbird”, dos Be
atles, e “Assum Preto”, de Luiz 
Gonzaga e Humberto Teixeira.

Cumprindo uma das contra
partidas junto ao FIC, operado 
pelo Governo do Estado através 
da subsecretária de Cultura, a pro
dução do disco fará um dos três 
lançamentos principais do CD 
em Sapé, num show ao ar livre 
em que haverá uma releitura e 
homenagem a Augusto dos An
jos, o que vai acontecer até de
zembro. O compositor Belchi
or, diretor artístico de “Divina 
Virtude”, considera a adaptação 
musicai de “Versos íntimos”, feita

ARQUIVO

por Gustavo Magno em parce
ria com Carlos Aranha, uma das 
três faixas “mais fortes” do dis
co, prevendo que poderá alcan
çar êxito de divulgação nas pro
gramações de emissoras radio
fônicas de todo o País.

A masterização do disco será 
em São Paulo, com acompanha
mento de Belchior, na gravadora 
Camerati, e a fabricação será pela 
Atração Fonográfica, gravadora 
com a qual Gustavo vai assinar 
contrato de distribuição e divulga
ção nacional. Tanto que, diferente
mente de seu primeiro CD, “Em 
Terra de Cego” (2003), o novo dis
co de Gustavo Magno terá os pri
meiros shows de lançamento em 
São Paulo, Brasília, Belo Horizon
te, Curitiba e no Rio de Janeiro.

Canção fala 
do Senhor 
do Tem po

Título do disco, “Divina Vir
tude” é uma canção de Gustavo 
Magno que “fala da beleza e da ri
gidez do Senhor Tempo”, como diz 
seu autor. “Aborda o lado bom e o 
mim da correría na qual vivemos 
todos no mundo moderno de ago
ra. Acho o tempo, mesmo que re
lativo, o grande mestre, a grande 
obra divina, a divina virtude- O 
tempo dá a cada um o resultado 
de seus esforços e' nos tira de cena, 
quando é chegado o momento”.

- O CD “Divina Virmde” é um 
disco muito mais de p>op-rock que 
de canções. Representa mais e ain
da o meu espírito “hippie”, “cow
boy” do asfalto, cigano. Tentei ex
pressar um pouco do que absorvi 
do cormportamento e da música 
dos anos 70, 80, 90, 2000. Sei que 
são boas influências de pensamen
to -  destacou. Uma das novidades 
do segundo CD do artista potiguar, 
há muitos anos morando na Paraí
ba, é que tem “uma coisa que não 
existia no primeiro: músicas que 
fazem dançar”.

mailto:iiar@uol.fDm.br
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POLÊMIG\ SOBRE

ARUANDA
CINEASTA ANAUSA DÚVIDAS LEVANTADASSOBRE A AUTORIA DO FAMOSO FILME DE UNDUARTT NORONHA,MARCO DO CINEMA NOVO

FOTOS: A R Q U IV O

Alex Santos
ESPECIAL PARA A U N IÀ O

Num desses finais de ano, não 
lembro bem qual foi, quan
do se celebrava a festa da 

Cultura paraibana e de seus agracia
dos representantes, no Cine Bangüê do 
Espaço Cultural José Lins do Rego, de- 
parei-me com a afirmação deveras inu
sitada, para não dizer estapafúrdia, de 
um senhor que se encontrava na en
trada do cinema, como nós à espera 
do início da grande celebração.

Na ocasião, abracei o amigo Lin- 
duarte Noronha, que acabara de che
gar porque seria um dos homenagea
dos da noite, a quem chamo de “pri
or”. Prior por tudo que sempre re
presentou - pela sua simplicidade, 
pela brejeirice..., enfim, pelo que é, 
realmente - como diz o historiador 
Zé Octávio -, “o nosso Linduarte”. 
Uma figura que aparenta estar sem
pre de amizade com todos! Assim, 
pensei: ao velho amigo o então me
recido reconhecimento, naquela noi
te, sobre o seu feito de “Aruanda”, e 
não apenas por este, que eu havia plei
teado sob manifesto pessoal ao Con
selho de Cultura, um ano antes, ao 
receber também a minha comenda 
de homenageado.

Mas existe um lado folclórico em 
tudo que é cinema paraibano... o 
marco de “Aruanda” não deveria pas
sar em brancas nuvens, inclusive sob 
protesto de alguém menos informa
do sobre sua importância. Agora, 
imagine só, esse senhor que mencio
nei anteriormente - sobre quem me 
reservo o direito de não declinar 
nome (parece ter sido, à época, al
guém da direção do jornal A União), 
agraciado também naquela ocasião 
com uma “menção honrosa” -, apro- 
ximou-se de mim e de amigos, quan
do conversávamos fora do cine Ban
güê, para dizer simplesmente o se
guinte:

- Não foi Linduarte quem fez Am- 
anda. Eu estava lá e vi que foi Vladi- 
m it!”

Pelo tom enfático de sua afitma- 
ção, tremi nas bases. Ficamos todos 
perplexos e sem palavras. Sob o es-

0  grave de tudo é 

que '"Aruanda" já é 

fato histórico 

paraibano e 

brasileiro, quase um 

"domínio público"

panto de todos nós, o senhor de ca
belos grisalhos, que se fazia bem apa
rentar, aguardou a resposta de um de 
nós. Não me contive, retmquei:

- Isso é folclore, meu caro...
- Folclore nada, eu estava lá e vi 

que não foi Linduarte quem fez “Am- 
anda”.

Diante da insistência do bastante 
infotmado senhor.. resolvi não mais

LINDUARTE
ilme de paraibano 

inaugurou nova 
i estética no 

cinema nacional

revidar. Mesmo porque sabido é, até 
pelo próprio Linduarte e pelos outros 
membros da equipe de filmagem 
então presente no Talhado do Sabu- 
gi, que o tal Vladimir (que aparece 
nos créditos do filme como mero as
sistente), somente se apresentou ao 
“set” no último dia das filmagens.

Depois, fiquei matutando sobre a 
tal afirmação do senhor sabe-tudo. Na 
minha cabeça jamais passou a menor 
dúvida de quem fez “Aruanda”. O 
grave de tudo é que “Aruanda” já é 
fato histórico paraibano e brasileiro, 
quase um “domínio público”... afir
mações como aquela, em futuro não 
muito distante, enquanto testemunho 
de gerações, podem até mudar o cur
so da história do nosso cinema! E a 
verdade histórica como é que fica? 
Cá com os meus botões, e parodian
do o velho Orson Wels, será que nem 
tudo é verdade...?

Debate sobre 
filme acontece  
amanhã

O cineasta paraibano Linduarte 
Noronha aceitou e vai estar presen
te ao debate sobre seu filme “Aru
anda”, amanhã, às 19h, no 2^rinha 
Centro de Cultura, em Tambaú, 
dentro da programação “A Histó
ria da Paraíba no Cinema”, promo
vida por As Produções Ltda e pelo 
próprio Centro de Cultura.

Na ocasião, será exibido tam 
bém o longa-metragem “Menino de 
Engenho”, de W alter Lima Júnior, 
filme cuja realização, na Paraíba, 
está completando 40 anos, e que 
teve a participação de inúmeros 
atores e técnicos locais.

Nomes representativos da cul
tura e das artes paraibanas, além de 
professores e alunos do Curso de Co
m unicação Social (Public idade e 
Propaganda) da Asper/Unip, vão 
estar presentes. A exemplo do que 
ocorreu no último final de semana, 
quando da abertura do encontro 
sobre história e cinema na Paraíba, 
com palestra do historiador José 
Octávio de Arruda Mello, com par
ticipação de W ills Leal, Alex San
tos, João de Lima e do próprio Lin
duarte Noronha, que agora retorna 
ao debate sobre a realização de 
“Aruanda” e os 40 anos de “Menino 
de Engenho”.
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DURANTE A FESTA COMEMORATIVA DOS 70 ANOS DE TEREZA 
NUNES, NA XIMENES, ELA APARECE .ADEADA PELA JORNALISTA 
THEREZA MADALENA E PELO SEU FILHO ACRÍSIO TOSCANO

II Fórum de Turismo
A segunda edição do Fóium Nacional de Turismo 

para a M elhor Idade estará instalada no Tropical Hotel 
Tambaú de 17 a 21 deste mês, esperando os seus 
organizadores a presença ce perto de mil pessoas. 
Ao mesmo tempo da realização do Fórum, estará acon
tecendo a 1- Oficina Nacional de Capacitação de 
Lideranças para o Turismo Social e, também, a As
sembléia Nacional da M elhor Idade.

Encontro de colunistas
0  jornalista Oliveira Filho é um dos poucos colunis

tas sociais da Paraíba que terr: presença assegurada no 
,XV Encontro Nacional de CoIl nistas Sociais, de 22 a 25 
de outubro, na cidade gaúcha de Gramado. O confrade 
campinense é bastante relacionado entre colegas de 
várias capitais brasileiras. Os colunistas sociais, em Gra
mado, serão hóspedes do Hotel Serrano Resort Conven
ções e Spa.

Frente ao preconceito
0  canal de TV paga, o MTV, dará mais um 

passo à frente do preconceito, no próximo dia 
15, e exibe, não um, nem dois, mas sete beijos 
gays entre os sapos e perr;recas do “Beijo Sapo’, 
programa apresentado por Daniela Cicarelli. 
Na edição especial, um príncipe beija três ra
pazes e três garotas gannam beijos de outras 
três meninas da platéia. O “Beijo Sapo’ será 
exibido às 19h.

SIMPÁTICAS E COMUNICATIVAS, VERA MARIA NÔBREGA DE 
LUCENA (ANIVERSARIANTE DE HOJE) E ALEUDA QUEIROGA 
MOURA, NUM DOS RESTAURANTES DO LITORAL

Rápidas
I A jornal sta Fátima Araújo confirma para o próximo 

dia 6, na sede da Fundação Casa de José Américo, 
0 lançamento do livro, onde conta suas viagens à 
Europa e ao Egito.

IA  Paraíba náutica se prepara para sediar nova com
petição. Depois do Brasileiro de Windsurf, no dia 7, 
Tambaú será cenário das cisputas do N/NE de 
Habie Cat 14 e 16.

I Durante a perfeita recepção organizada para co
memorar 0 aniversário de Lúcia Costa, outra ani
versariante era bastante cum prim entada. Foi a 
fotógrafa Da Iva Rocha.

I O talentoso Ary Carneiro Vilhena Júnior será um 
dos con“erenci.stas do “I Seminário Técnico de Volp’, 
sob técnicas de telefonia. O evento começa às 19h 
de hoje no auditório do Sebrae.

I M udando de idade hoje estão: Vera Lucena, Ivani- 
lo Fialho, Fátima Wanderley Casado, Márcia Ro- 
lim, Adenilson Maia, Nevinha Rittondade, Alfredo 
Ferreira e Maria Aparecida Candeia.

_______ I I

Direito Constitucional
Convidado, quem irá fazer a pales

tra de aberturado Congresso Íbero-Ame- 
ricano de Direito Constitucio-nal -  Jus
tiça para Todos, é o renomado consti- 
tucionalista português J. J. Gomes Ca- 
notilho. A entidade promotora do even
to, marcado para o período de 14 a 18 
de setembro, é a Escola Brasileira de 
Estudos Constitucionais. O programa 
será cum prido no Centro de Conven
ções “Raimundo Asfora”, em Campina 
Grande.

Convite para Serata
Com a audiência da presidente Giu- 

liana Rossi, que está em viagem senti
mental pela Itália, o descendente de 
ita lianos V icente Tróccoli, na qua lida 
de de vice-presidente, está à frente do 
Centro C ultura l Luso-Brasileiro “Dante 
A ligh ie ri”. Am anhã, Tróccoli recebe a lu 
nos e convidados para uma nova “Se
rata", sob a coordenação  de D iana 
Marques.

Nupcial na São Francisco
Os conv idados dos casais Paulo 

(Maria da Penha) de Moura Bezerril e 
Nilton Nunes Rodrigues e Zeniida (in 
memoriam), acompanham hoje, na Igre
ja de São Francisco, a união pelo ca
samento dos seus filhos Roberta e Nil- 
do. A cerim ônia está marcada para as 
20h e, após term inada, os convidados 
serão recepcionados no “Sonho Doce” 
e cum prim entam  os noivos e os seus 
pais. A Orquestra M istura Fina fará 0|  
fundo musical. '

Revista "Fabulação"
Por in ic ia tiva  de seu diretor. Pontes 

da Silva, assessorado pelo antropó lo
go Carlos A lberto  de Azevedo, a revis
ta “Fabulação" acaba de extrair novo 
número. Destaque para a resenha de 
Pontes sobre “H istória da Paraíba -  
Lutas e Resistência”, de José Octávio. 
Em 10- edição, o traba lho  continua 
bastante procurado no “Sebo C ultura l”, 
de Henrique Coelho, e outras livrarias.
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Hospital
Santa Paula Ltda.

m ÉNCIAS c l ín ic a s , c a r d io l ó g ic a s  E PEDIÁTRICAS

CIRURGIAS
Vascular/ Geral / Urológica / Gíi lecológica / 

Tiróide / Varizes I Aneurismas / Vick olaparoscópia / 
Aparelho Digestivo / Plástica / Cab iça e Pescoço / 

Neurocirurgia / Cardiovascular / Infan til / UTI Cirúrgica.

CARDiOCENTE
Hsmodinâmica I Cateteri smo / 

Arteriografia / Angiografia Jigital / 
Medicina Intervencionista / An jioplætia / 

Stents / Radiologia Intervém líonista.

r m v
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Ar. J o ã o  M a c h a d o .  2 1 2  - Centro - Jt/ão Pessoa  /  PB. 
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Abertura da 36  ̂Feira
Uma missa em Ação de Graças celebrada no dia 14 de setembro 

vai abrir o programa da 36- Feira do Lar da Providência “Carneiro da 
Cunha”. O ato religioso será na capela da própria instituição, come
çando às 9h. Na parte da noite (20h), haverá um jantar dançante com 
a O-questra “Mistura Fina”, no “Sonho Doce”, com uma apresentação 
do grupo de danças da professora Helena Holanda.

Fale com Ivonaldo

S  3246.5853/fax: 3246.5253  
Avenida Seixas Maia, 55, apto. 705 

Edifício Atenas Privê - Manaíra - João Pessoa
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i i Cuidado com a  fúria de um homem paciente
John Dryden - Fíí^jfo

EM CLIMA DE AMIZADE TEREZA MADALENA, JANE OLIVEIRA, HOSANA 
AMARAL SÔNIA GUEDES, DADÁ GADELHA, YOLANDA LEITE E STELLA BARROS

A comemoração da alegria de viver
A grande dama Jane Oliveira, pessoa generosa, de bem 

com a vida e que transmite otimismo e alegria de viver, amiga 
de todas as horas, recebeu suas convidadas na última terça, 
no Palace Gourmet, para comemorar em alto estilo a sua 
nova idade. Anfitriã de primeira linha, mais uma vez ela de
monstrou toda a sua finesse, recepcionando as amigas com 
simpatia e fraternidade

A festa só poderia acontecer em ritmo de alto ^stral, bem 
de acordo com a personalidade da aniversariante. Anotamos 
as presenças de  Walmirinha Queiroga, Maria Diniz, Morjana 
Gonçalves, Dilma Ferreira, Lúcia Padilha, Linê Gomes, Edna 
Martins, Evelyn César, Ezilda Rocha, Messina Palmeira, Mer

eces Camelo, Núbia Gonçalves. Fátima Flolanda, Eneida Melo, 
além da filha da aniversariante Andréa e do maridão FIélio.

AS ELEGANTES DAMAS, ZELMA CORREA, ELZA FARIAS, 
VIRGÍNIA MAIA, YONE CIRILO, A ANFITRIÃ JANE, CELY 
FURTADO, LÚCIA BEZERRA, E CARMEM ISABEL

A ANIVERSARIANTE RECEBENDO O CARINHO DO 
MARIDO HÉLIO OLIVEIRA E DA FILHA ANDRÉA

Convite
Lúcia, Lenir, Laís, Elias* Augusto, genros, noras, netos 

e bisnetos convidam para a festa de 81 anos da querida 
Linê Gomes, que vai acontecer no próximo dia 15, às 
18h, na Ximenes Recepções

Comemorando
Amanhã, o advogado Ronaldo Cunha Lima Filho 

irá festejar a nova idade no late Clube da praia do Jaca
ré. Na ocasião haverá uma animada roda de samba e 
pagode, bem ao gosto do aniversariante.

Posse
Floje, no Salão Açores do Costão, do Santinho 

Resort&Spa, em Florianópolis (SCI a procuradora geral 
de Justiça Janete Ismael vai assumir o cargo de vice- 
presidente da região Nordeste no Conselho Nacional de 
Procuradores-Gerais do Ministério Público dos Estados.

Livro
A Fundação Espaço Cultural-PB, através do Museu 

José Lins do Rego. realiza, durante este mês, a exposição 
Roteiro de Israel, em homenagem aos 51 anos de lança
mento do livro homônimo de crônicas do escritor que 
dá nome ao museu.

Artes Gráficas
Genival Ribeiro encontra-se na Argentina, onde par

ticipou como Jurado do Campeonato de Artes Gráficas 
do II Eestival Mundial de Gramado - edição extra em 
Buenos Aires.

Ementa de alto nível
■  0  Clube do Vinho - PB acaba de receber 
comunicação do Departamento de Marketing 
da Interfood, modificando a Carta dos Vinhos 
que serão servidos no jantar do dia 12/9, ex
pressando a grandeza do seu portfolio, numa 
verdadeira deferência ao mercado da Paraíba.

■  No aperitivo vamos provar o Santa Flelena 
Sauvignon-Blanc da linha Sigio de Oro, seguin
do-se um Santa Flelena Carmenére da linha 
Premium que acompanha o buffet juntamente 
com um Malbec da linha La Consulta da Finca 
la Célia, da Argentina e, finalizando, o crepe 
suzette da sobremesa será acolitado pelo es
pumante Demi-Sec das Bodegas Pascual Toso, 
de San José, na província de Mendoza.

Almoço
Floje, no Fellini, acontece o almoço mensal que reú

ne as juízas e promotoras. Na oportunidade haverá o 
lançamento da coleção verão Bella Mania, leia-se Beli- 
nha Cabral.

Xamêgo
Amanhã, na Av. João Câncio, em Manaíra, a Loja 

Xamêgo irá lançar, com um café da manhã ligh t, a sua 
nova coleção de moda praia e aeróbica.

Altar
0  casamento dos jovens Fernanda e Felipe, filhos de 

Francisco e Carmem Franca, José e Maria Auxiliadora 
Martins, ela (in memoriam), irá acontecer no próximo 
dia 15, na Igreja de São Francisco.

Os noivos receberão cumprimentos na Sonho Doce.

Visita

■  0  município de Conde recebe, no próximo dia 15, o 
Fantour de jornalistas alagoanos, ligados aos mais di
versos órgãos de divulgação daquele Estado.
■  A comitiva, capitaneada pelo presidente da Abrajet- 
AL jornalista Otávio Rocha, é composta de 15 integran
tes que irão visitar as belezas naturais do Litoral Sul 
paraibano.

DROPS

^  Os parabéns da coluna seguem hoje para: Márcia 

Rolim, Fátima Casado, Vera Lucena, Fred Ferreira, 

Adenilson Maia, Flávio Eduardo, Walter Brito Neto, 

FlerbertTargino, Edvaldo Nóbrega e a pequena Sofia 

Jubert

^  A Sociedade dos Amigos da Marinha (Soamar) vai 

comemorar os seus 25 anos de fundação no próxi

mo dia 10, com cerimônia no Earol do Cabo Branco, 

seguindo-se de um passeio de barco na praia do 

Jacaré.

^  Em breve, o MAG Shopping estará reforçando seu 

míx comercial com a abertura de três novas lojas. 

Trata-se da Tagarela, Serelepe e Cia da Eoflira.

^  A empresária Eátima Eopes, leia-se Calzature, nos pre

parativos para o coquetel do lançamento da coleção 

primavera-verão, no próximo dia 5, nas lojas do 
Manaíra e Tambiá.

^  No próximo dia 5, a advogada Maria Diniz Barros, 

que aniversaria amanhã, vai reunir um seleto grupo 
de amigas para festejar a data.

^  Será realizada hoje e amanhã no Flotel Tambaú. a P  

Jornada Paraibana de Infectologia Pediátrica oresi- 
dida pela médica Gilca de Carvalho Gomes.

I________  I

mailto:heliabotelho@hotmail.com
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CINEMA
Zuzu Angel. Dir. Sérgio 
Rezende. Origem: Brasil.
Class. 14 anos. Drama. Bo> 
8 (14h05, 16hl5, 18h30 
20h45). Tambiá 3 {14hl0 e 
18hl0).

Trair e Coçar, é só come
çar. D ir.: Moacyr Góes. 
Origem: Brasil. Class. 12 
anos. Comédia. Box 1 (13h05 
- esta sessão não será exibi
da na t6erça-feira, 15h05, 
17h05, 19h05 e 21hl5). Tam- 
bia 1 (14h20, 16h20, 18h20 
e 20h20).

Velozes e Furiosos 3 - 0  
Desafio em Tóquio. Dir. 
Justin Lin. Origem: EUA.
Class. 14 anos. Ação. Cam
pina 4 (14h40 e 18h50).

Click. Dir. Frank Coraci. 
Origem: EUA. Class. Livre. 
Comédia. Box 7 (14h, 16hl0, 
18h45 e 21h05). Mag 4 
(14h50, 16h50, 18h50 e 
20h50). Tambiá 4 (14h30, 
16h30,18h30 e 20h30). Cam
pina 2 (14h45, 16h45,18h45 
e 20h45).

Protegida por um Anjo. 
Dir. Rob McKittrick. Ori
gem: EUA. Class. 14 anos. 
Suspense. Campina 4 
(16h40 e 21h).

Viagem Maldita. Dir. : 
Alexandre Aja. Origem: 
EUA. Class. 18 anos. Terror. 
Tambiá 3 (16hl0 e 20hl0).

Miami Vice. Dir. Michael 
Mann. Origem: EUA.
Class. 16 anos. Ação. Mag 
3 (13h - esta sessão não será 
exibida na terça-feira, 15h30, 
18hl0 e 20h50).

ESTRÉIAS DA SEMANA 
Casseta & Planeta - Seus 
problemas acabaram . 
Dir. José Lavigne. Ori-

E í f l í M *
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A ANIMAÇAO A CASA MONSTRO MARCA A ESTRÉIA DO DIRETOR 
GIL KENAN EM LONGA-METRAGEM

gem: Brasil. Class. 14 anos. 
Comédia. Box 4 (13h20 - 
esta sessão não será exibida 
na terça-feir^ IShlO, 17h, 
18h50 e 20h40). Mag 1 
(14h30, 16h05, 17h40, 19hl5 
e 20h50). Campina 3 
(14h30, 16h05, 17h40, 19hl5 
e 20h50).

Terror em Silent Hill. Dir. 
Christophe Gans. Ori
gem: EUA. Class. 18 anos. 
Terror. Box 3 (13h30 - esta 
sessão não será exibida na 
terça-feira, 15h55, 18h25 e 
20h55). Mag 2 (15h40,18hl0 
e 20h40).

A Dama na Água. Dir. M. 
Night Shyamalan. Ori
gem: EUA. Class. 10 anos. 
Suspense. Box 5 (14hl0, 
16h30, 18h50 e 21hl0). Tam
biá 2 (14h, 16hl5, 18h30 e 
29h35). Campina 1 (14h30, 
16h40,18h50 e 20h45).
A Casa Monstro. Dir. Gil 
Kenan. Origem: EUA. 
Class. Livre. Animação. Box 
6 (13h - esta sessão não será 
exibida nesta terça-feira, 15h, 
17h. 19h e 21h). Mag 5 (15h, 
16h50,18h40 e 20h30).

CINEMA - CURSOS 
Documentário Criativo.
Inscrições abertas até o dia 4 
de setembro. Será ministrado 
por um especialista em aná-

lise de roteiros, o argentino 
radicado na França, Gualber- 
to Ferrari. O curso acontece 
no período de 11 a 22 de se
tembro. Gratuito. Informações: 
para abd_pb@yahoo.com.tr e 
ofidnasabdpb@yahoo.corTibr.

MUSICA
Jaguaribe Carne. 0
nome do show é Indo e 
Voltando, e será realizado 
no- dia 5 de setembro, no 
teatro Santa Roza, em João 
Pessoa, a partir das 20h. 0 
evento marcará a despedi
da do músico Paulo Ró (um 
dos fundadores do Jaguari
be Carne ao lado do irmão 
Pedro Osmar). 0  show tam
bém será oportuno para o 
anúncio do novo integran
te na formação do grupo: o 
percussionista, cantor e 
compositor Zé Guilherme 
(ex-Cabruêra). Informações: 
Pedro Osmar - 9104-5710.

INSCRIÇÕES ABERTAS 
VII Mostra Estadual de 
Teatro para Crianças. Ins
crições abertas até 15 de se
tembro, na Coordenação de 
Artes Cênicas da Funesc em 
João Pessoa. A Mostra acon
tecerá de 9 a 15 de outubro, 
no Teatro Paulo Pontes. A fi
cha de inscrição está sendo 
entregue na Funesc Informa
ções e edital: 32116280/6224.

Endereços

i^unesc 8  3211-6280 m a g  Shipping 8  3246-9200 IShoppingTambiá 8  3214-4000 aShopping Iguatemi 
8  3337-6000 ^Shopping Sul 8  3235-5585 aShopping Manaíra (Box) 8  3246-3188 BSesc - Campina Grande 

8  3337-1942 45esc - João Pesioa 8  3208-3158 BTeatro Lima Penante 8  3221-5835 KTeatro Ednaldo do 
Egypto 8  3247-1449 >Teatro Sei rerino Cabral 8  3341-6538 iBar dos Artistas 8  3241-4148 Kaieria Archidy 

Pica« Io 8  3211-6224 «Casa do Cantador 8  3337-4646
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Á rÍe S (2 Í ;03 a 20/04)
O autocontrole e a sensatez serão 
essenciais para que você atravesse 
o dia de hoje sem aborrecimentos. 
Momento propicio à conquista da 
piapularidade e ao reconhecimento 
dos seus atributos positivos. 
Compartilhe com a pessoa amada 
suas idéias.

T O U rO !21./C4 a 20,'OS)

Busque os conselhos dos amigos 
caso precise tomar uma oecisão 
importante ou lidar com um 
assunto dilicil. Isso lhe permitirá 
enxergar as coisas com clareza, 
além de contribuir para cue o 
relacionanrento entre vocês se 
aprofunde ainda mais.

GêmeoS(2i/osa 20/06)
Tamhem valerá a pena relletir um 
pouco sobre sua situação 
profissional neste momento e 
valofzar mais as conquistas que 
você tem ohtido neste setor nos 
ifltimos temi»s. Sua vida 
sentimental estará sujeita a 
dijvidas sem fundamento.

C â n ce rí2 i/o 6  a 20/07;

Seria hom se cultivasse mais seu ideal 
não como meros devaneios, mas 
coma uma orientação para a sua 
vida. Procure acreditar em sua 
capacidade de realização e de 
felolade pessoal passando a lutar 
efetivamente por isso. Sua vida afetiva 
exgrá um pouco mais de atenção

L6ãO!21.'07a20/08)
Deixe que as coisas aconteçam no 
ritmo certo. Não tente acelerar 
nada, nem se deixe dominar pela 
ansiedade Você poderá construir 
uma relação amorosa profunda e 
de natureza espiritual que será 
capaz de corresponder aos seus 
anseios.

A Vi rgeiTI(21 .'08 a 20,'O9)
Sua mente fluirá de tal maneira 
hoje que conseguirá organizar 
melhor a sua vida. É tempo de 
plantar idéias para que sejam 
colhidas em um futuro próximo. 
Há grande probabilidade de 
sucesso em sua atual atividade 
profissional.

Libra(2)/osa2o/io)
O dia de hoje é ideal para você dar 
andamento a tarefas rotineiras no 
trabalho ou em casa, já que seu 
senso de disciplina e sua capacidade 
de organização estarão em alta.
Além disso, você deverá mostrarum 
interesse redobrado por questões 
relacionadas à saúde e ao bem-estar.

^  EscorpiãO(2i/io a 20/11)
Você receberá um grande incentivo 
dos astros para dar tudo ce si nas 
questões ligadas ao setor 
profissional. Mas não fique 
cobrando dc vor.ê mesmo uma 
perfeição dilicil de ak:ançar, pois 
fazer o melhor não significa que 
tenha de ser infalível.

Sagitário (21/11 a 20/12)
Este e um dia propício para você 
refletir sobre sua maneira de lidar 
com as questões financeiras Use a 
versatilidade e a perspicácia que o 
seu si;jno lhe confere, pois graçes a 
esses atributos, No amor, você te"á 
facilidade para captar os pensa
mentos e desejos do parceiro.

OipriCÓm ÍOí21/12a20,'01)

0  dia lhe traz uma inspiração 
fo'a do comum para você 
in p jls iona r a sua carreira.
Dev.do a esse período de 
acitação no campo profissional, 
os assuntos referentes ao amor 
podem ficar um pouco para trás, 
m.as em breve a inspiração.

AquáriOí2i/oiai9/02)
Os planos que você traçou para o 
futuro ganharão caráter prático e 
você deverá começara aplicá-los, 
principalmente na atividade 
profissional A tensão em seu 
relacionamento afetivo poderá ser a 
causa de prováveis problemas em 
outros setores de sua vida

O PeÍXeS(20/02 a 20/03)

Os planos que vcxiê traçou para o 
futuro ganharão caráter prático e 
você deverá começar a aplicá-los 
principalmente na atividade 
profissional A tensão em seu 
relacionamento afetivo poderá ser a 
causa de prováveis problemas em 
outros setores de sua vida

mailto:abd_pb@yahoo.com.tr
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HOMENAGEM A

NOVO PROJETO CULTURAL QUE VAI REVERENCIAR A CADA 15 DIAS GRANDES NOMES 

DA CULTURA POPULAR BRASILEIRA ESTRÉIA FAZENDOTRIBUTO AO ROQUEIRO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Projeto vai homenage 
ar a cada 15 dias grandes 
nomes da cultura popular bra

sileira, no Território Bar, em Tambaú.
A equipe, formada por Netto Ri

beiro, Suzy Lopes e Renata Mora, pre
tende contribuir para um maior co
nhecimento mútuo da idçotidade cul
tural regional e nacional, através da 
promoção e divulgação das artes exis
tentes no Brasil, reunindo em um úni
co evento performances teatrais e ro
teiros musicais de obras inesquecíveis 
da cultura brasileira.

O primeiro homenageado do Proje
to 15 Cultural é Cazuza. O poeta, com 
sua curta carreira artística deixou obra 
jamais esquecida que ainda continua 
dizendo muito a todo mundo. O rebel
de, lúcido e escancarado poeta, vai ser 
homenageado no Projeto 15 com um 
musical baseado no espetáculo carioca 
“Cazas de Cazuza”. O elenco é formado 
por 4 músicos e 5 atores, com direção 
de Netto Ribeiro, que também marca 
sua estréia como diretor.

A estória não se baseia na vida de 
Cazuza, mas na música dele. A his
tória se passa em um prédio de apar
tamento no Leblon - RJ, onde mo
ram Bete Balanço, Deco, Justo, Mia 
e Enrico. Bete Balanço, recepcionis
ta de uma boate, é convidada para 
estrelar um programa de dicas sexu
ais. Bete se torna famosa da noite para 
o dia, o que nos faz lembrar das loi
ras que invadiram a televisão brasi
leira na década de 80.

Para Netto Ribeiro este trabalho 
é um desafio, principalmente no que 
se diz respeito à tempo. O diretor 
escolheu a  dedo músicos, atores e 
acertou em cheio. O elenco, forma
do por Suzy Lopes, M ira, David M u
niz, Alan Rigo, Amandi Cortez, Os- 
mídio, Daniel, U irá e Samuel ( ato
res e músicos), teve um entrosamen- 
to logo no p rim eiro  encontro  e 
“abraçaram” o projeto com total de
dicação. Os ensaios estão acontecen
do no Território Bar, nas terças e 
quintas.

HOLLYWOOD DE LUTO

GLENN FORD MORRE EM SUA MANSÃO NOS ESTADOS UNIDOS

c u r r íc u lo
Ford apareceu 
em mais de 
200 filmes

O ator Glenn Ford, mais conhecido 
por seu papel nos filmes "Gilda" e ‘Os 
Corruptos”, morreu na última quarta- 
feira em sua mansão em Beverly Hills, 
informou a polícia. Ele tinha 90 anos.

O Departamento da Polícia de 
Beverly Hills disse em um comunica
do que os paramédicos foram chama
dos à casa de Ford durante a tarde e 
encontraram o ator morto.

O ator canadense, que estrelou 
cinco filmes ao lado de Rita Hayworth, 
nunca conseguiu obter o status de 
superstar que buscava, embora tenha 
ganhado o coração dos espectadores 
em vários papéis.

Muitos críticos achavam que ele 
era subestimado e um deles, David 
Shipmann, escreveu: “Ele é um bom -  
se não o melhor -  exemplo daquele 
grupo de atores dependentes e 
eficientes”.

Ford apareceu em mais de 200 
filmes, tornando-se uma das estrelas

mais constantes nas telonas.
Longe das câmeras, Ford levou 

uma vida bastante discreta e caseira. 
Ele iria fazer sua primeira aparição 
pública em 15 anos em uma home
nagem a seus 90 anos em Hollywood 
há quatro meses, mas não pôde 
comparecer à festa por problemas de 
saúde. Em seu lugar, ex-colegas como 
Debbie Reynolds e Martin Landau o 
elogiaram.

Embora tenha aparecido mais 
freqüentemente em faroestes, Ford 
interpretou uma série de heróis e 
vilões. Sua carreira começou em 1939 
e foi destacada ao participar do filme 
“Os Corruptos" (1953), do diretor Fritz 
Lang, no qual faz um policial que 
quer se vingar do assassinato da sua 
mulher. Também memorável foi sua 
participação em “Sementes de Violên
cia" (1955), em que faz o papel de um 
professor, e em “Casa de Chá do Luar 
de Agosto” (1956), em que interpreta

um soldado americano no Japão.
Em 1942, ele se juntou aos 

Marines e, depois da Segunda Guerra 
Mundial, estrelou seu primeiro filme 
de grande orçamento, o romântico 
“Gilda”, com Hayworth, em 1946. O 
filme foi um sucesso e Bette Davis 
confirmou seu papel como protagonis
ta ao escolhê-lo para contracenar no 
seu “Uma Vida Roubada”, que estreou 
no mesmo ano.

Ford trabalhou ao lado de Rita 
Hayworth novamente em “Os Amores 
de Carmen” (1948) e “Uma Viúva em 
Trinidad” (1958), e fez um de seus 
melhores vilões em “O Homem do 
Colorado’ (1948).

O ator nasceu em Quebec em 1- 
de maio de 1916 e foi batizado 
Gwyllyn Ford. Aos sete anos, ele se 
mudou com a família para Santa 
Mônica, Califórnia. Ele se casou 
quatro vezes. Deixou o filho Peter, de 
61 anos, que,também é ator.
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DE NOVOS POLICIAIS GOVERNO D O  ESTADO EMPOSSA HOJE MAIS 95  CONCURSADOS DA  

POLÍCIA CIVIL QUE SERÃO DESIGNADOS PARA A  REGIÃO D O  SERTÃO

MARCOS RUSSO

Mais uma turma de con- 
cursados da Políci;. Ci
vil seri empossada loje, 

pelo Governo do Estado, d;.ndo 
prosseguimento à política d<í in
vestimentos no setor de seguran
ça pública da Paraíba. O grupo 
de 95 servidores é formado por 
20 delegados, 34 agentes, um es
crivão, cinco auxiliares de peri
to, cinco necrot*3mistas polic iais, 
cinco papiloscopistas, 10 pe itos 
criminais, cinco oeritos méc icos 
legais, cinco odontos e cinco pe
ritos químicos.

J á  somam„1.048 servidores

contratados para a Civil, o que 
representa mais de 100% do qua
dro de servidores, existente an
tes da realização do concurso. A 
solenidade de posse será realiza
da no Palácio da Redenção, às 
16 horas.

O Governo do Estado infor
mou que essa nova remessa de 
contratação é parte da implemen
tação do Plano Estadual de Se
gurança, lançado no início do 
Governo, que prevê, entre outras 
coisas, o reforço do efetivo poli
cial, tanto na Civil como na Mi
litar. A Polícia Civil está sendo

recriada, agora ultrapassando a 
casa dos 100% do efetivo que 
existia na instituição no início do 
Governo.

De acordo com o secretário 
de Segurança e Defesa Social, 
Harrison Targino, os novos con
tratados serão designados para 
o Serrão do Estado, não haven
do alocação desse pessoal na re
gião metropolitana da Capital 
nem no Brejo. “Estamos distri
buindo os 95 nomeados nas ci
dades do Sertão, promovendo os 
reforços necessários no policia
mento local ’, afirmou.

HARRISON
TARGINO
0 secretário de 
Segurança e Defesa 
Social empossa 
policiais civis que 
foram convocados 
anteriormente

Para Harrison Targino, essa 
nova turma de concursados re
presenta um incremento signi
ficativo na força policial do Es
tado, bem como nos serviços 
prestados pelo Instituto de Po
lícia Científica (IPC), que está 
recebendo 40 novos servidores. 
“Através desse processo de no
meações, estamos dando uma 
nova roupagem à ação da Polí
cia Civil da Paraíba, que por 
mais de 17 anos não recebeu um 
servidor sequer, de forma a pro
vocar intensa defasagem em seu 
efetivo”, comentou.

Concurso triplicou o número de delegados no Estado da Paraíba
O concurso público foi rea

lizado no ano de 2003, apó; 17 
anos sem contratação de jies- 
soal para a instituição. Até en
tão, o Grupo da Polícia Cívil 
(GPC), tinha cerca mil servi
dores. Com as nomeações de
corren tes do concurso, esse 
quadro passa a ter quase 2,1 mil 
policiais, entre delegados, a|. en
tes escrivães e «xitros.

15ados oficiais da Secretari i de 
Segurança e Defesa Social reve
lam que as nomeações promovi-

das pelo Governo a partir do con
curso, quase quadruplicaram o 
número de delegados na Paraíba. 
Os números revelam que houve 
um aumento na ordem de 195% 
no número de servidores nessa 
função. J á  a quanridade de escri
vães ho "̂ é 2,4 vezes maior que 
antes do concurso.

Esses dados têm se concreti
zado na maior prêsénça da polí
cia em todas as regiões do Esta
do. Na região do Curimataú, por 
exemplo, só existia um delega

do de carreira e um escrivão, para 
atender a todas as cidades da área. 
Após o concurso, o Curimiataú 
já conta com 15 delegados, nove 
escrivães e um reforço de 13 
agentes de investigação, somados 
aos que já existiam.

J á  na região de Catolé do 
Rocha, que envolve 16 municí
pios, não existia nenhum dcdega- 
do de carreira e apenas dois es
crivães. Hoje as cidades da re
gião já contam com os serviços 
de 16 delegados, oito escrivães e

o reforço de 14 agentes de inves
tigação.

Na região da 5“ Superinten
dência, que é sediada em Patos, 
a situação não era diferente. A 
região contava apenas com três 
delegados de carreira, sendo um 
deles o superintendente, ne
nhum agente de investigação e 
apenas três escrivães. Hoje 17 
delegados trabalham na área da 
5® SRPC, além de 17 agentes 
de investigação e seis escrivães 
de polícia.

I NA PRAÇA JOAO PESSOA I

SEMANA DA 
PÁTRIA SERÁ 
ABERTA HOJE

A Semana da Pátria será 
aberta hoje, às 8h30, na Praça 
João Pessoa, com uma progr^ 
mação que começa meia hora 
antes com a recepção de 
autoridades e apresentação da 
Banda da Polícia M ilitar.

Depois, acontecerá o 
hasteamento do Pavilhão 
Nacional e abertura dos lli 
Jogos de Integração das Forças 
de Segurança da Paraíba e o 
acendimento do fogo simbólico.

Segundo a programação 
distribuída pelo Gabinete 
M ilita r do Governo do Estado, 
todos os dias, a partir das 8h30, 
acontecerá o hasteamento do 
Pavilhão Nacional e jogos pelo 
torneio da integração. A c a d a ^ ^  
dia, de forma alternada, a co n ^P  
cerão apresentações das 
bandas de música do Exército 
Brasileiro, da Polícia M ilitar e 
da Prefeitura municipal.

No dia 7 de setembro, a 
programação oficial -  definida 
pelo Grupamento de Engenha
ria -  começa às 8h em frente 
ao Departamento Estadual de 
Estradas e Rodagens -  DER, 
com a passagem em revista ao 
efetivo m ilitar, hasteamento do 
Pavillhão Nacional, entrega de 
troféus pela participação nos 
Jogos da Integração das Eorças 
de Segurança da Paraíba, 
seguido de desfile cívico m ilitar 
com a participação dos m ilita 
res federais, estaduais, das 
escolas públicas e das com uni
dades.

Após 0 térm ino dos desfiles, 
será executada a extinção do 
fogo simbólico da Pátria e 
arriamento do Pavilhão Nacio
nal. No sábado, dia 9, também 
em frente ao DER, acontecerá o 
Campeonato de Bandas e 
Fanfarras.


